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Соглашение о сотрудничестве 
между музеем Центра подготовки 
космонавтов имени гагарина и 
управлением культуры Магнито-
горска вывело на старт программу 
подготовки и проведения в нашем 
городе общероссийского года кос-
моса.

В апреле исполнится пятьдесят лет 
со дня полета первого землянина 
в космос. Первый искусственный 

спутник Земли, первый запуск косми-
ческого корабля, первый человек на 
просторах Вселенной – все это события 
глобального порядка, и человечество 
готовится широко отметить их. И вот мы 
вступили в 2011, объявленный Годом 
космоса. Череда предварительных со-
бытий прошлого года запомнилась маг-
нитогорцам яркими акциями, многие 
из которых носили не только всероссий-
ский, но и международный характер.

Сначала была «Космическая симфо-
ния» – фестиваль детского творчества. 
Высокому жюри пришлось оценивать 
б ол е е  9 0 0 
детских работ 
из 12-ти реги-
онов России, 
их «судили» 
художники -
космисты из 
нашей стра-
ны, дальнего 
и ближнего зарубежья, искусствоведы, 
педагоги, политики. «Космическая сим-
фония-2010» вместила в себя уникаль-
ную выставку фотографий космонавта 
Федора Юрчихина из фондов Музея 
космонавтики (Москва), выставок 
художников-космистов Пауля Камински 
(Германия) и Олега Высоцкого (Эстония), 
концерт органной музыки в театре 
оперы и балета, встречи с писателем 
Николаем Вороновым, поэтами Юри-
ем Ильясовым и Ниной Ягодинцевой, 
мастер-класс Олега Высоцкого, встречу 
со студентами МаГУ, лекцию директора 
Дома-музея имени М. Чюрлениса Стаси-
са Урбонаса (Вильнюс). Это что касается 
фестивальной стороны события.

Но была еще и большая конкурс-
ная программа с отбором и про-
смотром работ детей-художников и 
детей-литераторов. В изобразительном 
творчестве жюри судило графику, жи-
вопись, компьютерную графику, батик. 
В литературных сочинениях дети пред-

ставили стихотворения, прозаические 
произведения, публицистику.

Это и стало своеобразной подсказ-
кой к вопросу – где и чем начинать 
наступивший «космический» год? 
Нелишне напомнить, что первая «кос-
мическая заявка» была сделана в 
2006 году: тогда у нас прошла первая 
выставка из фондов музея Звездного 
городка, состоялась встреча с космо-
навтом Александром Лазуткиным, было 
создано научное общество учащихся с 
секцией космонавтики. Потом воспи-
танник детской художественной школы 
Саша Молостов занял первое место во 
всероссийском конкурсе работ «Звезд-
ная эстафета». В 2008 году здесь про-
ходил первый всероссийский конкурс 
«Космическая симфония» для детей  
– воспитанников художественных школ 
и школ искусств. Потом была «Космиче-
ская симфония-2010». И вот новый шаг 
в «освоении космоса»: Магнитка оказа-
лась самым подходящим местом, где 
наработан хороший опыт, где готовы 
во всеоружии ознаменовать яркую 

дату в истории 
отеч ес твен -
н о й  к о с м о -
навтики.

На днях при-
шло подтверж-
дение о дого-
воренностях, 
касающихся 

подписанного несколько раньше согла-
шения о сотрудничестве. Представители 
Магнитогорска – начальник управления 
культуры, директор краеведческого му-
зея, директор картинной галереи – в Мо-
скве, в Центре подготовки космонавтов, 
подписали документ, в рамках которого 
нас ожидает не менее интересная и 
насыщенная программа, связанная с 
космической тематикой. В рамках доку-
мента на уральской земле пройдут инте-
ресные, зачастую уникальные события, 
связанные с космосом, космонавтами, 
музейными реликвиями и жизнью кос-
модромов. В первую очередь названы 
сроки празднования в Магнитогорске 
Года космоса: март–апрель–май 2011 
года. Здесь будет выставка из фондов 
музея космонавтики, персональная вы-
ставка живописных работ космонавта 
Владимира Джанибекова.

Отметим: именно у нас стартует кос-
мическая одиссея, потом, из Магнитки, 
выставки и экспонаты поедут в другие 

города и страны. Параллельно уточня-
ется обширная культурная программа, 
которая будет действовать в рамках 
«Дней Магнитогорска на Байконуре». К 
соседям в Казахстан на космический 
полигон поедут профессиональные и 
самодеятельные артисты из Магнитогор-
ского театра оперы и балета, городской 
филармонии, Дома дружбы народов. 
Вышло постановление главы Магнито-
горска о подготовке к Году космоса – в 
нем около 150 мероприятий, рассчитан-
ных на весь наступивший год.

12 апреля 2011 года у нас пройдет 
большой праздник, к которому будет 

приурочено открытие мемориальной 
доски летчику-космонавту СССР Павлу 
Поповичу. Он, как известно, именно в 
Магнитогорске учился летному делу. От 
космической темы в живописи и музы-
ке, от таинственных полотен Чюрлениса 
до космических просторов Вселенной, 
от идеи Циолковского до гагаринского 
«Поехали!», от фотографий из космоса до 
подлинных вещей, приборов и фрагмен-
тов ракет – все это можно будет увидеть, 
услышать, узнать и прочувствовать в 
большом проекте. Старт всему дает 
Магнитка 
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тираЖ – рекорд Года-2008, 2009

свободная цена

 президентВ Давос  
за инвесторами
глава Российского государства Дмитрий 
Медведев станет единственным и основ-
ным спикером на первом в этом году 
заседании всемирного экономического 
форума, который открывается завтра в 
Давосе. 

Сначала  Дмитрий Медведев выступит с 20-ми-
нутной речью, а потом ответит на наиболее часто 
задаваемые вопросы. Остроты моменту придает 
то, что вопросы для российского президента 
организаторы форума собирают по Интернету, а 
выборку озвучит швейцарский профессор Клаус 
Шваб, идейный вдохновитель Давоса. О содержа-
нии вопросов станет известно за несколько часов 
до начала заседания.

На форуме программа президента расписана по 
минутам. Из четырех дней он проведет там два. 
В первый день российский лидер встретится еще 
и с членами Международного делового совета 
давосского форума, а это более ста руководителей 
ведущих мировых компаний. Встреча пройдет в 
закрытом режиме. Во время этой встречи между-
народным инвесторам будет дан сигнал о том, что 
Россия открыта для бизнеса, в том числе в рамках 
модернизации. Ведь с этого года расходы россий-
ских предприятий на инновации – создание новых 
продуктов и технологий – увеличиваются в разы. 
И без частных инвестиций им не обойтись.

В открытом режиме Дмитрий Медведев будет 
говорить о модернизации российской экономики 27 
января на специальной сессии. Речь пойдет о пяти 
приоритетных отраслях российской модернизации, о 
Сколкове, о становлении в Москве Международного 
финансового центра, о приватизации.

 ГорСобрание
Мобильное начало
шеСтнаДЦать вопросов отобрал прези-
диум городского Собрания для первого в 
наступившем году пленарного заседания, 
которое состоится сегодня.

Депутаты внесут изменения в принятый месяц 
назад городской бюджет, определят новый порядок 
формирования молодежной общественной палаты 
и утвердят годовой план работы. Наверняка пойдет 
речь и о грядущих изменениях на рынке пассажир-
ских перевозок. В декабре городское Собрание 
дало им зеленый свет, теперь, ради эффективного 
контроля за нарушителями правил, планирует с трех 
до шести увеличить количество административных 
комиссий – по две на каждый район. Предполагается, 
что они станут мобильнее и смогут быстрее реагиро-
вать на выявленные факты правонарушений.

Кроме того, будут внесены изменения в положе-
ние о негосударственном пенсионном обеспечении 
за счет средств бюджета, правила содержания мест 
захоронения в Магнитогорске и утверждена новая 
структура городской администрации.

 Сегодня – День студентов. Поздравляем всех причастных с праздником!

Дело и тело  
вождя мирового 
пролетариата
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Неизвестные  
страницы жизни 
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Космическая 
одиссея

Магнитка готовит большую программу празднования  
пятидесятилетия со дня полета Юрия Гагарина

В рамках «Дней Магнитогорска  
на Байконуре» пройдут концерты 
лучших профессиональных  
и самодеятельных коллективов  
нашего города
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12 апреля в городе будет открыта мемориальная доска 
Павлу Поповичу

 знай наших!
Золото из Поднебесной
оДиннаДЦатиклаССник пятой магнитогорской школы александр Циглер 
завоевал золотую медаль на всекитайской олимпиаде по математике, 
которая проходила в городе Чаньчунь.

– Это талантливый и не совсем обычный юноша, он не любит привлекать внимания 
к своей персоне. Можно сказать, второй Григорий Перельман. В наступившем году он 
подтвердил статус лучшего математика страны среди школьников, – отметил начальник 
городского управления образования Александр Хохлов.

Александр Циглер выступал в Поднебесной в составе сборной России. Кстати, открытая 
Всекитайская математическая олимпиада является одной из самых престижных и слож-
ных в мире. В Чаньчуне магнитогорский школьник получил путевку на Международную 
математическую олимпиаду, которая пройдет осенью этого года.

 хоккей
Новый антирекорд
МоСковСкое «Динамо», проигравшее одиннадцать матчей кряду, все-таки 
прервало черный сериал, одолев в субботу минских одноклубников (3:1). 

Но «Металлург» в воскресенье сделать то же самое не смог. В Москве Магнитка усту-
пила «Спартаку» – 0:2 и потерпела пятое поражение подряд. Это новый антирекорд клуба. 
Никогда за предыдущие восемнадцать с половиной лет выступлений в элитном дивизионе 
национального чемпионата Магнитка более четырех матчей кряду не проигрывала.

Злым гением для «Металлурга» в воскресенье стал знаменитый чешский «Домина-
тор» – голкипер «Спартака» Доминик Гашек, который на этой неделе отметит 46-летие. 
Он отразил все 34 броска гостей. А вот сама Магнитка, как признал капитан команды 
Виталий Атюшов, пропустила глупые шайбы: «Нам залетели два «дурачка». Кто за-
бивает вот такие «дурачки», тот и выигрывает. А мы даже таких забить не смогли».

В таблице Восточной конференции «Металлург» прочно осел на четвертое место и вряд 
ли уже сможет подняться выше. До финиша регулярного чемпионата осталось совсем 
немного, а от занимающего третью строчку уфимского «Салавата Юлаева» команда от-
стает уже на шесть очков. При таком раскладе соперником нашего клуба на первом этапе 
плей-офф станет либо ханты-мансийская «Югра», либо новосибирская «Сибирь».ре
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 Цивилизация – это стадия развития общества, на которой ничего нельзя сделать без финансирования. Неизвестный автор
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Одобрили  
благотворительность
Общее сОбрание Магнитогорского городского 
благотворительного общественного фонда «Ме-
таллург» признало работу правления фонда и его 
исполнительного органа за 2008–2010 годы удо-
влетворительной. 

Участники фонда выслушали отчет о работе «Металлурга» за 
2008-2010 годы, приняли к сведению заключение контрольно-
ревизионной комиссии по итогам работы за этот период, утвер-
дили благотворительные программы на 2011–2013 годы.

В попечительский совет избраны девять человек, предсе-
дателем стал председатель совета директоров ОАО «ММК» 
Виктор Рашников. В правление избрано двенадцать человек, 
председатель – директор по кадрам ОАО «ММК» Иван Сеничев. 
Единоличным исполнительным органом – директором фонда 
– избран Валентин Владимирцев. В контрольно-ревизионную 
комиссию избрано пять человек, председатель – Раиса Кузьмина. 
По уставу срок полномочий органов фонда – три года. 

 акция

Хлеб  
по доступной цене

Фабрика «русский хлеб» с администрацией города 
и городским благотворительным общественным 
фондом «Металлург» реализует программу «соци-
альный хлеб».

Качественный вкусный хлеб «Сельский» без торговой 
наценки по доступной цене предназначен для малоимущих. 
Доля потребления хлебобулочных изделий этой категорией 
граждан велика: в городе более ста тысяч пенсионеров, 26500 
инвалидов, 1250 детей-инвалидов, 1090 многодетных семей, 
7173 неполные семьи. 

Хлеб по социальной акции приобретают при предоставле-
нии социальной карты или пенсионного удостоверения в сети 
«Сдобнофф» в магазинах: на Набережной – в объединенной 
медсанчасти города и комбината, на Ленинградской, 16, К. 
Маркса, 168 и 161 – остановка «Энгельса», 115 и 107 – около 
магазина «Океан», Советской, 117 – пересечение с улицей 
«Правды», Труда, 23 – пересечение с улицей Ворошилова, 
и 38 – остановка «Курортная поликлиника», Калмыкова, 7, 
Тевосяна, 4, у горбольницы № 1; в сети магазинов «Ветеран»: 
на Сиреневом, 12 и 16, Ленина, 34, К. Маркса, 121.

 

 Здравоохранение
Область получит  
солидный транш
В ближайший Месяц Михаил Юревич представит 
в Москве программу модернизации здравоохране-
ния Челябинской области на 2011–2012 годы.

Защита программы будет проходить на уровне вице-
премьера РФ Александра Жукова. Напомним, в конце про-
шлого года Челябинская область уже прошла процедуру 
защиты программы в Министерстве здравоохранения и 
социального развития России. В настоящее время проект 
проходит последнюю стадию доработки.

– Мы можем получить серьезный объем финансирования 
со стороны федерального центра – более девяти с половиной 
миллиардов рублей. Это одна из самых крупных сумм по 
стране, в том числе в расчете на душу населения, – отметил 
губернатор. – Объем софинансирования со стороны области 
составит 15 процентов, то есть еще 1,47 миллиарда рублей.

Целью модернизации системы здравоохранения региона 
является улучшение качества и обеспечение доступности ме-
дицинской помощи населению Челябинской области, а также 
увеличение продолжительности жизни южноуральцев.

 конкурс
Бренды Урала
ОбъяВлен конкурс на звание «брендового» проекта 
Урала. конкурс на лучшее название мультимедий-
ного проекта по формированию бренда Уральского 
федерального округа пройдет под патронажем 
полномочного представителя президента рФ ни-
колая Винниченко.

«Название проекта должно способствовать достижению его 
основной цели – формированию единого бренда Уральского 
федерального округа, в состав которого входят различные по 
географическим и культурным характеристикам регионы Урала 
и Западной Сибири», – говорится в сообщении пресс-службы 
полпреда президента в Уральском федеральном округе.

Участниками конкурса могут стать студенты, аспиранты, 
преподаватели, научные работники вузов. Заявки на участие в 
конкурсе направляются в конкурсную комиссию до 20 февраля 
2011 года по электронному адресу: gorkunova@urfo.gov.ru.

Победитель конкурса получает возможность участвовать в 
создании проекта в составе съемочной, редакционной или из-
дательской группы.

КУБ укрепляет репутацию городского банка  
с мощной федеральной поддержкой

Улучшения –  
для клиента

МинУВший 2010 год, будем на-
деяться, стал переломным для 
банковской системы страны. 
кредитные организации, «стрях-
нув» оковы кризиса, вновь зара-
ботали весьма продуктивно. 

Не стал исключением и магнито-
горский Кредит Урал Банк.

Об итогах прошлого года и 
перспективах банка на 2011 год рас-
сказывает председатель правления 
«кУб» ОаО Вячеслав Викторович 
берДникОВ.

– Вячеслав Викторович, прежде 
всего, разрешите вас поздравить 
с назначением председателем 
правления кредит Урал банка и 
узнать, каким для вашего банка 
стал 2010-й – первый, скажем так, 
посткризисный год?

– Большое спасибо. В свою оче-
редь, также хотел бы поздравить всех 
горожан с наступлением Нового года, 
пожелать всего наилучшего, исполне-
ния всех желаний! 

Отвечая на ваш вопрос, отмечу, 
что 2010 год для нас стал вполне 
успешным. Мы усилили свои позиции 
в городе, получили, наверное, самую 
большую прибыль среди кредитных 
организаций Челябинской области. 
У нас увеличилось число клиентов – 
как физических, так и юридических 
лиц – и возросли объемы операций. 
Это свидетельствует о том, что банку 
доверяют, причем доверяют даже в 
большей степени, чем до кризиса, 
что является большим положительным 
фактором. Одним словом, КУБ пока-
зал свою устойчивость и надежность, 
что мы связываем и с нашей работой, 
и с принадлежностью Кредит Урал 
Банка к Группе Газпромбанка.

– В прошлом году заметно ожи-
вился рынок кредитования. на-
сколько увеличил объемы кредито-
вания ваш банк?

– Банк показал очень неплохие 
темпы прироста кредитного портфеля, 
которые по целому ряду направлений 
были выше, чем в среднем по бан-
ковскому сектору России. Хотя надо 
учесть, что КУБ, являясь дочерней 
структурой одного из крупнейших 
федеральных банков, масштабно 
работает практически в пределах 
нашего города. Следовательно, мы 
предлагаем клиентам банковские 
услуги по конкурентным условиям, 
даже по сравнению с ведущими бан-
ками страны.

Если говорить о корпоративном и 
розничном кредитовании, то по всем 
направлениям наблюдается увеличе-
ние объемов как по числу клиентов, 
так и общему размеру кредитов – 
благодаря тому, что мы адекватно 
оцениваем рыночную обстановку 
в городе и стараемся максимально 
быстро реагировать на рыночные 
изменения условий кредитования у 
банков-конкурентов. 

– а изменилась ли кредитная по-
литика банка?

– Кредитная политика в Кредит 
Урал Банке значительно смягчилась 
по сравнению с кризисными и даже 
с докризисными годами. Это видно и 
по набору документов, которые мы 
теперь предлагаем оформить заем-
щикам, и по новым видам кредитов, 
что в кризисное время было просто 
невозможно.

– То есть, кредит стало легче по-
лучить, в том числе и физическим 
лицам?

– Надеюсь, что это так! Тем не 
менее, мы не склонны самоуспо-
каиваться и намерены совершен-
ствовать свою работу в этом направ-
лении, руководствуясь принципом 
удовлетворения потребностей наших 
клиентов.

– О своем интересе к розничному 
потребительскому кредитованию 
заявили все банки, даже самые 
крупные, прежде не питавшие сла-
бости к этому сегменту. а кУб рас-
ширяет объемы потребительского 
кредитования?

– Потребительское кредитование 
в КУБе является приоритетным на-
правлением. За прошлый год мы 
предложили большое число новых 
кредитных продуктов, которые либо 
никогда прежде не предлагались, в 
том числе никакими другими банка-
ми, либо были известны до кризиса, 
но в кризис были заморожены. Это 
сделано с одной целью – облегчить до-
ступ населения к кредитованию. Люди 
получили возможность брать потреби-
тельские кредиты в соответствии со 
своими доходами. За истекший год, 
считаю, мы серьезно продвинулись 
в направлении улучшения условий 
кредитования. В течение года пере-
сматривались и снижались размеры 
процентных ставок семь раз. Была 
введена программа «Лояльность», в 
соответствии с кото-
рой у добросовестных 
заемщиков/поручи-
телей в нашем банке 
процентная ставка 
по новым кредитам 
значительно снижает-
ся; изменен подход к 
определению платеже-
способности заемщи-
ков и поручителей, также появилась 
возможность учитывать семейный 
доход по кредитам; расширен пере-
чень клиентов, которым могут быть 
предоставлены кредиты без обеспе-
чения, появились новые программы 
по ипотеке, автокредитованию, кре-
дитным картам. Это сделано с одной 
целью – облегчить доступ населения 
к кредитованию. Люди получили воз-
можность оформлять потребительские 
кредиты в соответствии со своими 
доходами. В новом году мы также 
будем продолжать пересматривать 
и улучшать условия кредитования на 
основании запросов и возможностей 
наших клиентов.

– сейчас очень часто, начиная 
с правительств федерального и 
местного уровней и заканчивая 
банками,  говорится о поддержке 
малого предпринимательства. как 
ваш банк относится к данному сек-
тору экономики?

– Кредит Урал Банк никогда не 
стоял в стороне от среднего и малого 
бизнеса, осуществляя кредитование 
данного сектора экономики с момен-
та образования банка. В прошедшем 
году «КУБ» ОАО расширил линейку 
своих кредитных продуктов и теперь, 
наряду с традиционными кредитами 
на пополнение оборотных средств или 
на приобретение основных средств, 
можно оформить беззалоговый кре-
дит, а также кредит на приобретение 
транспортных средств и коммерче-
ской недвижимости. Самое главное 
– значительно снижены процентные 
ставки по кредитам, и, думаю, данная 
тенденция сохранится и в наступив-
шем 2011 году. Также банком будет 
продолжено сотрудничество с Фондом 
содействия кредитованию малого 
предпринимательства Челябинской 
области, что позволяет малому бизне-
су, предпринимателям при недостатке 
собственного залога воспользоваться 
поручительством данного фонда и по-
лучить кредит в банке. 

– В деятельности кредит Урал 
банка всегда прослеживается 
стремление к внедрению наиболее 
перспективных технологий, способ-
ных облегчить процедуру обслужи-
вания клиентов. как мы помним, 
именно кредит Урал банк стал 
одним из первых банков города, 
реализовавшим в своих отделениях 
систему электронной очереди. а что 
было сделано банком в 2010 году и 
каковы ваши планы на будущее?

– Вы совершенно правы, банк всег-
да уделяет этому большое внимание 
и учитывает желания людей при по-
стоянно растущем жизненном темпе 
получать банковские услуги  быстро, в 
любое время и в любом месте. На про-
тяжении всего года, а также в будущем 
банк будет продолжать реализовывать 
концепцию современного дистанцион-

ного обслуживания физических лиц, по-
зволяющую осуществлять банковские 
операции, уже не посещая отделение 
банка. На текущий момент наши клиен-
ты могут осуществить все необходимые 
платежи через банкоматы, платежные 
терминалы и интернет-банк, и количе-
ство таких людей с каждым месяцем 
становится все больше. За 2010 год, 
например, благодаря внедрению 
банком возможности стать пользова-
телем системы КУБ-Директ с помощью 
банкомата, число пользователей уве-
личилось на 70%, а число платежей, 
совершенных через банкоматы, пла-
тежные терминалы КУБ-Терминал и 
КУБ-Директ, возросли до 68%. Люди 
все больше стали ценить свое время и 
деньги, и, благодаря высокой техноло-
гической оснащенности банка, им это 

удается. Кроме того, мы 
постоянно расширяем 
перечень контрагентов, 
в 2010 году, например, 
внедрены системы, помо-
гающие горожанам бы-
стро и легко оплачивать 
коммунальные услуги. В 
частности, в декабре под-
писан соответствующий 

договор с ООО «Челябинскрегионгаз», 
и теперь наши клиенты смогут в без-
акцептном порядке оплачивать услуги 
по получению газа, а в ближайшей 
перспективе мы планируем реализо-
вать сотрудничество с различными 
государственными и муниципальными 
органами власти, с которыми взаимо-
действуют наши клиенты, для осущест-
вления платежей. 

– а есть ли у кУба такие банков-
ские продукты, которые можно 
назвать ноу-хау вашей кредитной 
организации?

– Конечно. В прошлом году мы 
внедрили услугу, с помощью которой 
наши клиенты могут подать заявку на 
получение кредита через банкомат. 
Это абсолютное ноу-хау банка. На-
сколько нам известно, никакой другой 
банк, по крайней мере, в нашем ре-
гионе такой услуги не предоставляет 
– прецедентов нет.

– какие новинки кУб намерен 
предложить своим клиентам в но-
вом году?

– В текущем году банк собирается 
внедрить услугу «Мобильный банк», 
которая, безусловно, будет интересна 
нашим клиентам удобством соверше-
ния банковских операций со своего 
мобильного телефона. 

Также начала функционировать 
новая версия нашего интернет-банка 
«КУБ-Директ», более удобная для ее 
использования, с расширенными 
функциями, позволяющими осущест-
влять клиентам безналичные платежи 
любым получателям.

Будем мы совершенствовать и 
кредитные продукты. В крупнейших 
торговых центрах города уже открыты 
пункты продаж, где реализуются кре-
дитные карты нашего банка в рамках 
акции «Кредиты за 15 минут».

В рамках повышения доступности 
оформления кредитов планируется 
внедрить оформление заявок на 
кредит через сеть «Интернет» и по 
телефону. Для улучшения качества 
обслуживания клиентов, уже офор-
мивших кредит, в 2011 году, мы рас-
считываем, что станет возможным 
осуществление досрочного погаше-
ния кредитов через платежные терми-
налы. Кстати, банком уже закуплены и 
готовятся к эксплуатации терминалы 
нового поколения, имеющие функцию 
совершения операций и с помощью 
банковской карты. Также мы намере-
ны развивать и другие виды услуг.

– Теперь – о вкладах. сейчас, на 
мой взгляд, сложилась парадок-
сальная ситуация. банки рекордно 
низкими ставками по вкладам, по 
сути, демонстрируют тот факт, что 
им не нужны деньги вкладчиков. 
с чем связана эта тенденция? 
Дело ведь наверняка не только в 
рекордно низкой ставке рефинан-
сирования…

– В ушедшем году сберегательная 
активность наших граждан превысила 
все прогнозы. Хотелось бы предосте-
речь от одностороннего мнения в 
отношении банковских вкладов как 
средства обогащения. Они, скорее, 
служат инструментом сбережения, 
позволяющим сохранить деньги в 
какой-то степени от инфляции, по-
скольку другой альтернативы, сравни-
мой по надежности, на нашем рынке 
нет. Наиболее важные критерии для 
вкладчика – надежность и доходность 
вложений. Причем, надежность я бы 
поставил на первое место. Что каса-
ется доходности, то следует понимать 
специфику работы банка: привлекая 
вклады с одной стороны по более 
низким ставкам, чем хотелось бы 
клиентам, банки с другой – получают 
возможность предоставлять тем же 
самым клиентам кредиты по более 
низким ставкам. Например, банки, 
работающие в сегменте потреби-
тельского кредитования, размещают 
средства в кредиты с доходностью 
выше 25% годовых, поэтому для них 
вклады под 12% годовых могут быть 
по силам. Наши ставки по кредитам 
на сегодняшний день составляют 
12–13%, поэтому привлекать сред-
ства граждан под 12% мы не будем, 
понимая, что это – абсурдная страте-
гия. Как показывает практика, часто 
банк устанавливает высокие ставки 
как раз накануне дефолта, например, 
для того, чтобы получить средства для 
расчетов с клиентами – юридически-
ми лицами.

Основная цель вкладов – это все-
таки сохранность денежных средств. 
В этом направлении КУБ за истекший 
год также добился колоссальных 
успехов. У нас резко выросла депо-
зитная база и увеличилось количество 
вкладчиков. Так, в 2010 году стипен-
дии через наш банк стали получать 
студенты Магнитогорского государ-
ственного университета. Стоит упо-
мянуть, что абсолютное большинство 
муниципальных, образовательных, 
медицинских учреждений города, 
как и промышленных предприятий, 
сотрудничают с нами по зарплатным 
проектам.

– а срочные депозиты пользуются 
популярностью у ваших клиентов?

– Да, пользуются. Во-первых, по-
тому, что там более высокие процент-
ные ставки. А во-вторых, в условиях 
нынешней неопределенности, когда 
ставка рефинансирования Банка 
России постоянно снижается, сроч-
ные вклады позволяют зафиксировать 
ставку, допустим, на целый год, что для 
клиентов очень выгодно.

– центробанк в прошлом году рез-
ко ужесточил требования к кредит-
ным организациям. как следствие, 
ряд банков лишился лицензии, в 
том числе челябинский «Монетный 
дом», работавший и в нашем горо-
де. как в этой ситуации чувствует 
себя кУб?

– Мы себя чувствуем абсолютно 
уверенно, поскольку, как уже гово-
рилось, принадлежим Группе Газ-
промбанка – одной из крупнейших 
банковских групп страны. Уверен-
ность придают также наша структура 
баланса, наша работа, наше отноше-
ние к клиентам.

В наступившем году мы постараем-
ся предложить нашим клиентам еще 
более привлекательные и благоприят-
ные условия для совершения банков-
ских операций, а также по-прежнему 
будем плотно сотрудничать как с 
градообразующим предприятием – 
Магнитогорским металлургическим 
комбинатом, так и с администрацией 
Магнитогорска. В общем, мы делаем 
все, чтобы оправдать репутацию 
городского банка с мощной федераль-
ной поддержкой.

– Позиционируя себя как город-
ской банк, что вы подразумеваете 
под этим?

– КУБ является городским банком 
в лучшем понимании этого опреде-
ления и не только потому, что юри-
дически зарегистрирован в городе и 
платит налоги в местный бюджет. Мы 
отдаем себе отчет в том, что живем и 
работаем для города и его жителей, и 
для нас «социальная ответственность 
бизнеса» не пустой звук. Конечно, мы 
не «банк, работающий в подъезде», 
и стараемся в своей общественно-
благотворительной деятельности сле-
довать яркому примеру ОАО «ММК». 
В ушедшем году мы расширили 
направления социальной помощи и, 
помимо традиционного многолетнего 
сотрудничества с благотворительным 
фондом «Металлург», Челябинским 
областным отделением Российского 
детского фонда, нашими партнерами 
стали театр имени А. С. Пушкина, 
спортивный клуб «Олимп», а также 
детские образовательные учреж-
дения, ветеранские организации, 
больницы города. В наступившем 
году мы также намерены продол-
жить эту деятельность, поддержав 
ряд социально значимых проектов 
в городе и области.

– спасибо 
Беседовал  

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО

Социальная  
ответственность  
бизнеса  
для этого банка  
не пустой звук

Вниманию жителей г. Магнитогорска!
26 января с 16.00 до 18.00 в общественной прием-

ной депутата Законодательного собрания Челябинской 
области В. Ф. Рашникова (ул. Труда, 14) прием ведет 
председатель правления объединения защиты прав по-
требителей Зяблицев владимир иванович.

Справки по телефону 30-22-68.

Извещение
8 февраля в 14.00 во Дворце культуры метал-

лургов имени Серго Орджоникидзе состоится 
конференция работников ОАО «ММК» по заклю-
чению коллективного договора ОАО «ММК» на 
2011–2013 годы.

Вниманию жителей Правобережного района!
27 января с 14.00 до 17.00 в депутатском 

центре Правобережного отделения ММО 
ВПП «Единая Россия» по адресу: ул. суворо-
ва, 132/3, т. 21-76-96 ведет тематический 
прием по вопросам ЖКХ директор ООО 
«ЖРЭУ № 6», член партии «Единая Россия» 
жУраВлеВ андрей Ванадьевич.

Вниманию жителей Орджоникидзевского  
избирательного округа № 19!

27 января с 16.00 до 18.00 по адресу: пр. К. Маркса, 208 
прием избирателей ведут помощники депутата Законода-
тельного собрания Челябинской области ТахауТдино-
ва Рафката Спартаковича.

Предварительная запись по телефону 26-99-54.



3http://magmetall.ru

Пока в Магнитогорске и по 
всей стране верные ленинцы 
чтили память своего кумира, 
его идеологические против-
ники воспользовались годов-
щиной смерти Ильича для 
обращения к «вечной» теме.

Лучшего повода, чтобы сойтись 
в клинче, не найти уже лет 
двадцать – с тех пор, как впер-

вые прозвучала идея о перезахоро-
нении вождя мирового пролетариа-
та. На символическое расставание 
с прошлым никто из руководства 
страны не решился, а аргументы 
«за» и «против» за годы бесплодных 
дискуссий основательно затерлись. 
Одни обязательно скажут, что это 
дикость – устраивать кладбище в 
сердце Родины, где регулярно поют 
и празднуют. Другие напомнят про 
ЮНЕСКО, охраняющее историче-
ский облик Красной площади, и 
потребуют не посягать на святое. 
Сблизить позиции невозможно, по-
тому что заранее ясно: ни одна из 
сторон не поступится и пядью.

Новый импульс спорам при-
дал депутат Госдумы от «Единой 
России» Владимир Мединский, 
считающий необходимым покон-
чить с «язычески-некрофильской 
миссией на Красной площади». 
«Никакого тела Ленина там нет, спе-
циалисты знают, что сохранилось 
порядка 10 процентов от тела, все 
остальное оттуда уже давно выпо-
трошено и заменено. Но главное 
не тело – главное дух», – заявил 
парламентарий. Тут же последовал 
ожидаемый ответ со стороны ком-
мунистов и, в частности, лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова, который 
назвал высказанное предложение 
«провокацией».

На этом, казалось, пикирование 
закончится, и все останется по-
прежнему, что наблюдалось не раз. 
Дважды в неделю ученые станут 
приходить на осмотр тела Ильича, 
каждые полтора года проводить 
перебальзамирование – погружать 
его в ванну со специальным рас-
твором, раз 
в три года 
переодевать 
в новые ко-
стюм и гал-
стук. И еще долго сторонники экс-
перимента будут говорить нам, 
что сохранности Ленина ничего 
не угрожает, и он останется неиз-
менным на протяжении нескольких 
столетий.

Однако дело приняло иной обо-
рот. Хоть и говорили коллеги депута-
та Мединского, что его точка зрения 
– личная, буквально через день 
стало известно о появлении сайта 
goodbyelenin.ru, посетители которо-
го могли высказаться за или против 
захоронения. Опрос в Интернете, 
понятное дело, не имеет юриди-
ческих последствий, но сам факт 
его проведения вывел разговор 
на другой уровень. Счетчик сразу 
заработал в пользу идеи покончить 
с наследием прошлого. Количество 
голосующих росло и ко вчерашнему 
дню приблизилось к 200 тысячам, 
две трети из которых поддержали 
инициативу «единороссов».

Сама затея и ее последствия вы-
звали разные толкования. Звучали 
мнения и про нечестность резуль-
татов, и про желание отвлечь от 
действительности. Тайный умысел 
искали даже те, кто желал бы пре-
дать тело Ленина земле. Разошлись 
во взглядах и парламентские пар-
тии: ЛДПР встала на сторону «Еди-

ной России», а «эсеры» примкнули 
к коммунистам.

«ЛДПР об этом говорит двадцать 
лет – что тело Ленина без истори-
ческой оценки его роли в развитии 
нашего государства должно быть 
предано земле», – заявил сын Жи-
риновского и лидер думской фрак-

ции либерал-
демократов 
И гор ь  Л е -
б е д е в .  «Я 
очень хоро-

шо отношусь к Мединскому, ува-
жаю его, он талантливый человек, 
медийный. Не знаю, зачем он 
это делает», – прокомментировал 
происходящее заместитель руко-
водителя фракции «Справедливой 
России» Геннадий Гудков.

Об истинных намерениях пока 

остается лишь догадываться. Одно 
дело, если это зондирование обще-
ственного мнения. Совсем другое, 
если готовится некое решение, к 
которому готовят страну. Либераль-
ное крыло «Единой России» уже 
заявило, что обратится к президен-
ту Дмитрию Медведеву и попросит 
его сделать решительный шаг. Для 
кого-то, конечно, он стал бы до-
казательством сведения счетов, а 
этим грешил сам вождь мирового 
пролетариата. Но лучше, если это 
произойдет достойно, без нанесе-
ния обид правоверным ленинцам. 
В конце концов, возможностей для 
поклонения кумиру – огромное 
количество. Ровно столько, сколько 
памятников на площадях россий-
ских городов 

ЮРИЙ ЛУКИН

 21 января в четвертый раз принес присягу Белоруссии Александр Лукашенко, приехавший на инаугурацию с младшим сыном

вторник 25 января 2011 года политика  общество

Несколько дней на сайте  
с «говорящим» названием  
идет голосование о будущем Мавзолея

Ленин, гудбай!

Парламентские партии 
разошлись в оценках

  диалог

О ситуации в КПРФ
26 января в 15.00 в общественно-политический центр 
(Ленина,38) приглашаются члены кПрФ, сторонники идей 
партии.

Состоится обсуждение информации А. Ковалева, избранного в 
состав обкома КПРФ, на восстановительной конференции комму-
нистов области 5.01.11г. на тему: «Проблемы КПРФ в стране, об-
ласти, городе».

на ПрошЛой недеЛе состоялось за-
седание комитета Законодательного 
собрания Челябинской области по 
бюджету и налогам, на котором рас-
смотрена законодательная инициа-
тива депутатов-магнитогорцев олега 
Федонина и Сергея шепилова.

Подробности – от Олега Федонина, яв-
ляющегося вице-президентом управ-
ляющей компании ММК по финансам 

и экономике.

– олег владимирович, расскажите, в 
чем суть вашего предложения?

– Дело в том, что с 1 января этого года 
на федеральном уровне в 2 раза были 
снижены базовые ставки транспортного 
налога. При этом право установления 
конкретных ставок находится в компетен-
ции региональных властей, и эти ставки 
могут отличаться от базовых в меньшую 
или большую стороны в 10 раз. Но, как 
правило, отличаются только в большую 
сторону, в нашем случае тоже.

Такое решение федеральных властей 
было обусловлено тем, что с 1 января 
текущего года были увеличены акцизы 
на нефтепродукты, причем увеличение 
достаточно серьезное – 1 рубль на литр 
моторного топлива. Кроме этого на сумму 
акциза накручивается и НДС, так что рост 
еще более значительный. Рост акцизов в 
том же объеме будет происходить и в 2012 
и 2013 годах и очень серьезно скажется 
на цене бензина и дизельного топлива.

Считаю, что региональное законода-
тельство должно реагировать на изме-
нение федерального законодательства, 
следовать тем же трендам.

– B общем, логично, олег владими-
рович. И что же вы предложили кон-
кретно?

– Я полагаю, что, в первую очередь, 
нельзя допустить ухудшения материаль-
ного положения малообеспеченных сло-
ев населения. То есть снижение ставок 

должно, по моему мнению, затронуть две 
категории легковых автомобилей:

с мощностью двигателя до 100 л. с. – 
так как такие автомобили, как правило, 
находятся в собственности у малообес-
печенных слоев населения;

с мощностью двигателя до 150 л.с, так 
как именно в указанный диапазон входят 
автомобили производства российской 
автомобильной промышленности.

Причем здесь федеральное законода-
тельство с этого года пошло еще дальше 
– по этим категориям автомобилей и, воз-
можно, по тем же причинам, региональ-
ные власти могут снизить ставку транс-
портного налога практически до нуля.

Понимая, что транспортный налог яв-
ляется существенной доходной статьей 
в бюджете области, допускаю, что такое 
снижение возможно распространить 
только на семьи с доходом ниже опреде-
ленного уровня...

– Таким образом, ваша инициатива 
распространяется только на легковой 
автотранспорт?

– Нет, весь автомобильный транспорт, 
включая такие его сегменты, как пас-
сажирский и грузовой, является очень 
существенным элементом как экономи-
ки любого государства или региона, так 
и важной составляющей организации 
общественной жизни. Вы посмотрите, 
какой накал страстей вызвало разумное 
решение нашей городской администра-

ции навести порядок в маршрутных 
перевозках.

Поэтому я предложил рассмотреть и 
вопрос о снижении ставок транспортно-
го налога на грузовой автотранспорт и 
автобусы.

Есть такой термин «инвестиционная 
привлекательность». Чаще всего у нас 
его применяют по отношению к стране 
в целом. Но этот термин применим и к 
таким территориям, как область. И задача 
исполнительной и законодательной вла-
стей территории – постараться улучшить 
эту инвестиционную привлекательность, 
ведь наполняемость бюджета зависит не 
только от ставок налогов, но и от степени 
и динамики деловой активности.

Этот аргумент может стать еще более ак-
туальным, так как на федеральном уровне 
рассматривается вопрос о возможности 
регистрации автотранспорта по месту 
нахождения автотранспорта, а не его 
владельца. В случае положительного ре-
шения этого вопроса станет возможным 
регистрировать автотранспорт в любом 
регионе России. И здесь перевозочные 
компании будут выбирать территории с 
максимально льготным режимом нало-
гообложения.

– И как отреагировали ваши коллеги 
на это предложение?

– Вполне конструктивно. Закон о 
снижении ставок транспортного налога 

был принят в ноябре 2010 года, и Зако-
нодательное собрание и Правительство 
Челябинской области не могли учесть его 
нормы при формировании бюджета на 
2011 год. Сейчас надо найти оптимальное 
решение, в том числе с точки зрения со-
хранения основных параметров област-
ного бюджет на текущий год.

Время у Законодательного собрания и 
Правительства есть, поскольку, согласно 
п. 4 ст. 5 НК РФ, акты законодательства о 
налогах и сборах, снижающие размеры 
ставок налогов, могут иметь обратную 
силу, если это прямо ими установлено.

Поэтому я предложил для обеспечения 
комплексной оценки возможности сниже-
ния ставок транспортного налога создать 
рабочую группу, которая в случае поло-
жительного заключения Правительства 
области должна будет разработать проект 
законодательного акта. Это предложение 
принято.

– Спасибо за комментарий, олег вла-
димирович, мы все – автовладельцы, 
поэтому будем надеяться на положи-
тельное решение этого вопроса.

– И вам спасибо, хотел бы поздравить 
всех магнитогорцев с прошедшими празд-
никами, пожелать всем здоровья.

Ну и особые пожелания, в связи с 
наступающим Татьяниным днем, всем 
Татьянам и, конечно, студентам. Счастья 
вам и удачи 

Законодательная инициатива магнитогорских депутатов
О транспортном налоге

Взгляд из Магнитки
александр МороЗов, председатель городского Собрания:
– Думаю, если и стоит обращаться к вопросу о захоронении Ленина, 

то в отдаленной перспективе. Пока живы люди, которые верят в идеалы 
молодости, не следует их огорчать. Неважно, заблуждаются они или нет, 
главное, что эта вера – искренняя и бескорыстная.

владимир кИрЖаЦкИХ, заместитель секретаря политсовета мест-
ного отделения «единой россии»:

– В этой инициативе усматривают политику, а никакой политики нет. 
Есть христианские традиции, по которым живем, и потому должны им 
следовать. Предать земле тело умершего – это по-человечески. Считаю, 
давно пора это сделать.

анатолий коваЛев, первый секретарь горкома кПрФ в 2004–2010 
годах:

– В государстве есть много других проблем, которые требуют решения. 
Неужели нам больше заняться нечем? Мавзолей и Ленин в нем никому 
не мешают. А если так интересно мнение народа, то его не в Интернете 
выясняют, где неизвестно, кто и каким образом голосовал. Не жалко 
денег – давайте референдум проводить. Только уважение должно быть 
к собственной истории и к тем, кто ее творил.

вячеслав ГУТнИков, член горкома кПрФ:
– Предложение господина Мединского о захоронении товарища Лени-

на – пошлая провокация. Считаю, что у тех, кто такое предлагает, – нет 
политического будущего.

 Ревизия

Мэры должны принять меры
МИХаИЛ ЮревИЧ обязал глав городов и районов провести 
мероприятия, необходимые для повышения надежности 
электроснабжения территорий Челябинской области.

Губернатор поручил мэрам организовать ревизию электросетевого хо-
зяйства территорий и принять меры к устранению причин, которые могут 
ослабить надежность энергоснабжения. Прежде всего, Михаил Юревич по-
требовал обрезать ветки разросшихся деревьев, находящихся вблизи линий 
электропередач. При необходимости он распорядился и вовсе их срубить. 

Проблема надежности энергоснабжения стала актуальной для всех 
муниципалитетов РФ после того, как жители Центральной России стали 
заложниками неблагоприятных погодных условий. Во время январских 
праздников осадки в виде мокрого снега и ледяного дождя повредили воз-
душные линии электропередач, в результате чего десятки тысяч жителей 
остались без света.

 пРоисшествие
Спасли хозяина и машину
в СеЛе Уйское судебные приставы и начальник районного 
отдела миграционной службы спасли из огня владельца со-
седнего дома. По сообщению пресс-службы службы ФМС, 
первыми пожар заметили сотрудницы налоговой инспекции, 
которые делят с приставами одно здание. 

Возле горящего дома метался мальчик и кричал: «Помогите! Спасите 
папу!» На помощь бросились все мужчины: начальник райотдела судеб-
ных приставов Сагындык Асанов, судебный пристав-исполнитель Денис 
Вострокнутов, специалист-дознаватель Иван Осинцев. К ним присоеди-
нился Леонид Луканин, начальник районного отдела УФМС по Челябин-
ской области. Спасение человека было сопряжено с серьезным риском для 
добровольцев: дом к тому времени был сильно задымлен. Однако спасли 
не только владельца дома, но и его автомобиль. С помощью соседей люди 
в погонах в буквальном смысле слова на руках вытащили машину со дво-
ра. Сейчас пострадавший находится в челябинском ожоговом центре.

 финансы
В долгах как в шелках
ГоСУдарСТвенный доЛГ Соединенных штатов америки бьет 
рекорды, которые должны миру 14 триллионов долларов. 
Это более 45 тысяч долларов на каждого американца. Внешний долг 
России гораздо меньше: по итогам 2010 года он составил 482 млрд. 976 
млн. долларов – примерно 3,3 тысячи долларов с россиянина, сообщает 
еженедельник «Аргументы и факты».

 опРос
Порядок важнее демократии
БоЛьше ПоЛовИны россиян – 56 процентов – считают, 
что для россии сейчас важнее порядок, чем демократия. 
об этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного 
«Левада-центром». 

При этом опрошенных не смущает, что для достижения порядка, 
возможно, придется пойти на некоторые нарушения демократических 
принципов и ограничение личных свобод. 23 процента россиян, напро-
тив, считают важнее демократию. По их мнению, соблюдать демокра-
тию нужно даже в том случае, если это дает свободу в том числе раз-
рушительным и криминальным элементам. Большинство из тех, кто 
выбрал демократию, относится к обеспеченным гражданам, в то время 
как порядок предпочли малообеспеченные россияне. В то же время бо-
лее трети россиян (36 процентов) заявили, что порядок без демократии 
и демократия без порядка в российских условиях невозможны.

 цены
Керосин и авиабилеты
За декаБрь и начало января топливо для самолетов под-
нялось в цене более чем на 20 процентов. Это стало самым 
резким скачком за последние два года. 

Эксперты отмечают, что стоимость авиакеросина в России увеличи-
вается вслед за ростом мировых цен на нефть. Перевозчики пока не 
готовы сказать, как именно взлет цен на топливо может отразиться на 
авиабилетах. Но туроператоры ожидают подорожания на десять про-
центов.



4 http://magmetall.ru
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПАМЯТЬ ЖИВА
25 января ис-
полняется год, 
как нет с нами 
дорогого, лю-
бимого мужа, 
отца, дедушки, 
прадедушки 
ЯНИНА Ивана 
Семеновича. 
Память о нем 
живет в на -
ших сердцах. 
Кто знал его, 
помяните  с 
нами.

Родные

Коллектив отдела внутреннего  
аудита контрольного управления 
ОАО «ММК» выражает соболезно-
вание Терентьевой Валерии Вале-

рьевне по поводу смерти отца
КОЗЛОВА

Валерия Михайловича.

Коллеги и друзья выражают  
соболезнование Кияткину Павлу 
Евгеньевичу по поводу смерти 

матери
КИЯТКИНОЙ

Анны Ивановны.

Коллектив и совет ветеранов  
УПП ОАО «ММК» скорбят  по поводу 

смерти
ЗОЛОТАРЕВОЙ
Зои Петровны

и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
ЦЖТ ОАО «ММК» 

скорбят  по поводу смерти
ВАСЯНИНА

Александра Михайловича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
ЛПЦ-4 ОАО «ММК» 

 скорбят  по поводу смерти
ВЕНДЕЛЯ

Евгения Петровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
ЦПАШ ОАО «ММК» 

скорбят  по поводу смерти
ТУХТАРОВОЙ

Нагимы Мифтаховны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
ЦПАШ ОАО «ММК» 

скорбят  по поводу смерти
РОЧЕВОЙ

Ольги Ивановны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦПАШ 
ОАО «ММК» скорбят  по поводу 

смерти
МАЙОРОВА

Николая Егоровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-4 
ОАО «ММК» скорбят  по поводу 

смерти
ВОЛОШИНА

Василия Григорьевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*2-комнатную в г. Сибай. Т.: 

8-906-851-5602, 8 (34775) 399-39.
*Евровагонку (липа, сосна), 

доска пола, фанера. Т.: 29-63-24, 
8-904-973-4143.

*Цемент, песок, щебень. Т. 
8-904-305-1212.

*Срубы, дрова. Т. 8-906-850-
3616.

*Реализуем металлопрокат. 
Порезка, доставка, скидки. Т.: 23-
79-42, 23-78-42.

КУПЛЮ
*Трехкомнатную. Т. 8-952-519-

39-32.
*Любую долю. Т. 46-90-01.
*Однокомнатную. Т. 44-01-31.
*Двухкомнатную. Т. 8-904-973-

85-98.
*Комнату. Т. 47-74-06.
*Однокомнатную. Т. 43-13-41.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-42.
*Однокомнатную. Т. 8-951-

793-44-20.
*Трехкомнатную. Т. 43-13-46.
*Однокомнатную. Т. 43-11-46.
*Двухкомнатную. Т. 43-11-67.
*Однокомнатную. Т. 8-904-

976-92-38.
*Трехкомнатную. Т. 45-98-70.
*Долю. Т. 8-904-308-53-82.
*Однокомнатную. Т. 8-922-

754-97-60.
*Двухкомнатную. Т. 8-902-868-

9506.
*Трехкомнатную. Т. 8-906-899-

0474.
*Комнату, малосемейку. Т. 26-

44-77.
*2-комн. Т. 26-44-77.
*3-комн. Т. 26-44-77.
*Любую долю в квартире. Т. 

46-55-72.
*Холодильник, ванну, стирал-

ку, бытовой металлолом. Т. 47-
31-00.

*Ванну, холодильник, плиту на 
металлолом. Т. 45-44-94.

*Ванну, холодильник, бытовой 
металлолом. Т. 43-09-30.

*Битые, неисправные ЖК-
телевизоры. Т. 8-904-807-0440.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. www.

magnidom.ru. Т. 8-906-871-1783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-

1020.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-

1603.
*Люкс. Час – 150 р., ночь – от 

700 р. Т. 8-922-635-80-45. 
*Посуточно. От 600 р. Т. 8-950-

746-4545.
*Аренда жилья. Т. 8-951-2-444-

999.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-11-

00.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-11-

33.
*Часы, сутки. Т. 8-902-602-92-

49.
*Посуточно, по часам. Т. 8-908-

587-29-47.

СНИМУ
*1-комнатную. Т. 43-10-65.
*Комнату. Т. 8-909-747-74-20.
*2, 3-комнатную. Т. 8-9512-

444-999.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т.: 49-16-30, 23-79-42.

*Автокран, 15 т. Т. 8-951-815-
46-11, 8-912-805-2305.

*Установим металлические 
балконные рамы. Теплицы. Т.: 
41-89-85, 8-904-975-9381.

*Установка замков. Т. 43-15-
11.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, ото-
пления. Качественно. Т. 8-909-
097-8224.

*Водопровод (водомеры), ка-
нализация, отопление, электро-

монтаж. Т.: 49-22-17, 8-904-976-
19-24.

*Водопровод, канализация, 
отопление. Т. 43-07-60.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Бурение скважин. Т. 29-66-69.
*Домофоны. Установка, обслу-

живание, льготы. Т. 46-46-70.
*Натяжные потолки. Качество, 

гарантия, опыт, рассрочка плате-
жа. Т.: 8 (3519) 45-20-33, 8-922-
159-90-57.

*Натяжные потолки. Низкие 
цены! Т.: 47-35-77, 8-908-087-
3577.

*Натяжные потолки. Т.: 45-45-
17, 8-912-805-45-17.

*Слом стен. Отделка. Т. 45-20-
21.

*Кафельщик. Т. 8-908-067-
5140.

*Потолки, обои. Т. 8-952-508-
49-40.

*Установка межкомнатных 
дверей от 850 р. Т. 8-919-315-65-
89.

*Откосы. Т. 43-16-91.
*Мастер на все руки. Сантех-

ник, плотник, электрик. Т. 43-17-
72.

*Вывоз мусора. Т. 452-451.
*Сборка мебели. Т. 8-909-747-

72-77.
*Ремонт бус. Т. 8-951-459-

1491.
*Электромонтаж. Т. 8-909-094-

0218.
*Электромонтаж. Т. 43-17-01.
*«Стинол». Ремонт любых хо-

лодильников. Гарантия. Т.: 41-44-
35, 29-24-51, 8-912-809-9549.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидки, гарантия. Т. 
43-11-56.

*Рембытхолод. Т. 28-04-81.
*Ремонт любых холодильни-

ков. Пенсионерам скидки. Т.: 
30-17-07, 29-65-05 (д), 8-912-809-
95-49.

*«Электрон-Холод». Ремонт 
холодильников, стиральных ма-

шин, водонагревателей. Т. 35-24-
74.

*«РемБытСервис». Гарантия 2 
г. Т.: 21-87-87, 8-963-094-28-90.

*Телемастер. Ежедневно. Пен-
сионерам скидки. Гарантия. Т.: 
43-07-19, 8-951-486-9124.

*Ремонт телевизоров. Вызов 
бесплатно, гарантия. Пенсионе-
рам скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия, вызов бесплатно. Т. 45-63-
95.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 23-74-53, 8-904-806-5932.

*Телемастер. Т. 8-909-097-80-
05.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны всеканальные! 

Пенсионерам скидки. Т. 43-15-
51.

*ТВ-антенны. Ремонт. Т. 8-906-
850-23-51.

*Установка ТВ-антенн. Ремонт, 
кабельщик. Т. 43-12-05.

*ТВ-антенны! «Триколор-ТВ». 
Т. 47-20-07.

*«Триколор ТВ», НТВ+, «Кон-
тинент», «Актив ТВ». Пр. Лени-
на, 104. Uralmediacom.ru. Т.: 29-
13-14, 46-10-10.

*Антенны спутниковые и 
обычные. Т.: 49-49-49, 8-904-933-
3333.

*«Триколор ТВ». Антенны от 
4500 р. Т. 44-00-16.

*Спутниковые антенны в 
«Ампер-ТВ». Т. 28-00-67.

*Телеантенны! Т. 47-36-35.
*Ремонт компьютеров. Ка-

чественно, надежно, недорого. 
Гарантия. Лицензионное про-
граммное обеспечение. Т. 8-908-
066-0803.

*Компьютерная клиника. На-
стройка, ремонт, антивирусы. Т.: 
28-08-16, 45-13-52.

*Профессиональная компью-
терная помощь. «Орион АйТи». 
Т. 49-65-75.

*Ремонт компьютеров. Каче-

ственно, гарантия. Т. 8-951-805-
13-37.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-
01-43.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т. 
49-15-03.

*«РемБытМаш». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-6150.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 22-54-65, 
8-951-459-0281.

*Ремонт любых стиральных 
машин. Т.: 27-02-05, 8-909-096-
4118.

*Юрист. Т. 8-902-864-1020.
*Чертежи. Т. 8-904-974-3771.
*Путевки. Т. 8-904-811-7777.
*Русский, ЕГЭ. Т. 22-54-65.
*Няни, домработницы, сидел-

ки. Т. 45-82-88.
*Сиделки. Т.: 26-79-28, 8-908-

812-13-37.
*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели» недорого. Т. 8-909-

097-6013.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-27-77.
*Оперативно, высокие, длин-

ные, обычные «ГАЗели», «быч-
ки», грузчики. Т.: 43-10-90,  8-908-
811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, без вы-
ходных. Т. 46-03-82.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗели» от 250 р. Т. 452-
451. 

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-566.
*«ГАЗели» от 180 р. Грузчики. 

Т.: 43-00-19, 8-904-977-1660.
*«ГАЗель», грузчики. Недоро-

го. Т. 8-922-7417-403.
*«ГАЗели», грузчики. Недоро-

го. Т. 8-908-580-0411.
*Манипулятор. Т.: 8-919-400-

01-31, 8-952-516-1619.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.

*«ГАЗель». Т. 8-9512-438-305.
*«ГАЗель». Т. 45-45-69.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*Грузоперевозки город, межго-

род. Т. 45-45-99.
*Грузоперевозки, межгород. Т. 

45-05-99.
*«ГАЗель». Т.: 44-06-09, 8-909-

098-1014.
*Помощь в оформлении ипо-

теки. Работа с сертификатами. Т. 
8-909-747-42-89.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 45-04-85 .

*Познакомлю. Т. 43-08-01.
*Домофонные ключи. Достав-

ка. Т. 43-99-86.
*Сантехработы. Т. 46-46-96.
*Выложу кафель. Недорого. Т. 

8-963-093-98-21.
*Ламинат, плинтус. Т.: 33-10-

47, 8-906-854-07-54.

ТРЕБУЮТСЯ
*Организации инженер-

механик, инженер-электроник по 
обслуживанию импортного обо-
рудования. З/п от 20000 руб. Т.: 
25-28-56, 8-909-094-00-32.

*Компания «Магинфо» объяв-
ляет набор менеджеров по работе 
с клиентами. Требования: от 20 
до 45 лет, доброжелательность, 
умение и желание общаться, 
энергичность. Собеседования 
ежедневно с 24 по 28 января в 
14.00 по адресу: ул. Галиуллина, 
11а. Т. 49-69-01.

*В оптику «Аргос» оптоме-
трист, врач-офтальмолог. Т. 8-351-
901-10-64.

*Женщины-водители в такси 
«Леди». Т. 45-88-38.

*Пенсионерам подработка. Т. 
8-908-812-69-12.

*В такси диспетчера. Звонить с 
15 до 16. Т. 8-906-850-96-05.

РАЗНОЕ
*Курсы кройки и шитья. Обу-

чение 3 месяца. Т. 8-912-320-5-
611.

Семь лет назад в центре города по 
улице Завенягина, 6 а открыл двери 
для покупателей магазин бытовой тех-
ники и электроники «Эксперт». За это 
время он полюбился магнитогорцам 
и завоевал у них признание. Для этого 
есть множество веских причин.

Реальные акции и скидки
Покупать в «Эксперте» выгодно – ведь каж-

дый день здесь действуют различные акции. 
Успевай только по сторонам оглядываться 
– то один производитель  цены снижает, то 
другой… 

Некоторые люди акций боятся – мол, от 
лукавого все это. Где это видано, чтобы мага-
зин за здорово живешь отдавал товар почти 
задаром? Действительно, в девяностых годах 
существовала такая схема: сначала цену 
заоблачно повышают, потом сбрасывают 
до реальной и продают товар «со скидкой». 
Эта схема жива и поныне – ею пользуются 
небольшие магазинчики, которые не могут 
реально сбрасывать цены на товар, но 
желают привлечь покупателей. Обман рас-
считан на импульсные покупки и случайных 
покупателей, не осведомленных об истинных 
ценах. Другое дело «Эксперт». В условиях 
современной розничной торговли для него 
гораздо важнее сохранить свою репутацию 
в глазах тысяч покупателей, чем получить 
сомнительную выгоду. 

Федеральная сеть  магазинов бытовой 
техники и электроники «Эксперт»  насчиты-
вает более тридцати магазинов по Уралу, 
Сибири, ХМАО, Башкирии. С «Экспертом» 
напрямую работают известнейшие произ-
водители техники. И именно они являются 
организаторами акций. Например, произво-
дитель сам решает себя прорекламировать 
– лишний раз напомнить о себе покупателям 
или  распродать прежнюю линейку товаров 
перед выходом новых моделей. Тогда про-
изводитель предлагает крупным торговым 
сетям – а «Эксперт», безусловно, подходит 
под это определение – продавать свой товар 
по акции, то есть дешевле. Кроме того, он 
сам компенсирует магазину возникающую 
финансовую разницу. В итоге выигрывают 
все. «Эксперт» продает товар дешевле, но 
не теряет в деньгах, а уровень продаж воз-
растает. Производитель опять на слуху – его 
продукцию раскупают, как горячие пирожки. 
А покупатель имеет возможность приобрести 
фирменный товар по невысокой цене.

Почему же магазинчики местного мас-
штаба, которые торгуют техникой, не могут 
проводить подобные акции? Потому что таких 
магазинчиков тысячи по всей стране, произ-
водитель до каждого «не дотянется», с каждым 
владельцем не договорится. А сеть магазинов 
«Эксперт» представляет товар по всей стране, 
при этом цена и оформление товара остаются 
едиными, как и политика магазинов. Вот и 
получается, что в магнитогорском «Эксперте», 
как и в других салонах, одновременно проходит 
до полутора десятков различных акций! Про-
изводители постоянно привлекают внимание 
покупателей – предлагают подарки, бонусы, 
скидки и многое другое. А магнитогорцам 
остается лишь выбирать качественный и до-
ступный товар.  
Дополнительная гарантия 
– это выгодно

Интересное предложение от «Эксперта» – 
услуга «Дополнительная гарантия». Давайте 
разберемся, зачем она нужна. Ведь произ-
водители уже устанавливают гарантийный 
срок на свою продукцию. 

Дело в том, что гарантия от производителя 
действует ограниченное время, а по «закону 
подлости» случиться может всякое, особенно 
когда гарантийный срок уже кончился.  В 
Европе давно принято при покупке техники 
подробно изучать информацию о сервисных 
центрах марки, прежде чем переходить к 
выбору определенной модели. В нашей 
стране традиционно распространена систе-
ма «серого» обслуживания. Но с «Экспертом» 
дела обстоят по-другому. Если покупатель 
воспользовался услугой «Дополнительная 
гарантия», немного доплатив за нее при по-
купке, он полностью застрахован от неприят-
ных неожиданностей после окончания срока 
гарантии от производителя. Ведь недалеко от 
нас – а именно в Челябинске – расположен 
завод «Эксперта» по ремонту техники со 

стопроцентной авторизацией. Это означает, 
что там используют только оригинальные де-
тали от производителей, так что надежность 
отремонтированной техники всегда на вы-
соте. А  если изделие не подлежит ремонту… 
его меняют на новое. «Чудеса да и только!» 
– воскликнет неискушенный покупатель. А 
покупатели «Эксперта» знают – это не чудеса, 
а реальная возможность существенно прод-
лить жизнь купленной технике и сэкономить 
средства. 

– Купила здесь стиральную машину, – 
делится покупательница Ольга Прокофьева. 
– Итоговая гарантия – от производителя 
плюс дополнительная – составила шесть 
лет! Знаю, что ремонт сложной современной 
техники дело дорогое, может обойтись и в по-
ловину стоимости самого изделия. Поэтому 
решила подстраховаться.

Многие магнитогорцы по достоинству 
оценили услугу «Дополнительная гарантия» 
и остались ею очень довольны.
Салон со своим лицом

 «Эксперт» уважает своих покупателей, 
поэтому делает все, чтобы им было приятно и 
удобно находиться в магазине. Он расположен 
в специально спроектированном именно для 
этих целей отдельном двухэтажном здании. 
Площадь вместе со складскими помещениями 
– четыре с половиной тысячи квадратных ме-
тров, это целое футбольное поле или площадь 
четырех десятков трехкомнатных квартир. 
Поэтому даже в праздничный «час пик» поку-
патели здесь не толкаются, мешая друг другу 
и раздражаясь, а спокойно ходят и выбирают. 
Здесь можно быстро оформить кредит, выбрав 
любой из четырех банков, а пока идет его одо-
брение, посидеть в зоне отдыха на удобном 
кресле, попить кофе из автомата. 

Еще один плюс – группы товаров рас-
положены таким образом, что покупатель 
не «заблудится» и не растеряется, даже если 

он в магазине впервые. По наблюдениям 
психологов, поведение мужчин в магазине 
имеет следующую особенность: они не любят 
задавать вопросы, где что находится. Они 
вообще не любят задавать вопросы. Если 
мужчина не может найти нужный ему товар, 
он обойдет магазин вокруг в быстром темпе 
и направится к выходу, никого ни о чем не 
спросив. Так это или нет, оставим на совести 
психологов. Однако важен сам факт: очень 
трудно порой найти нужный тебе товар среди 
изобилия. А в «Эксперте» – легко. Надо ли 
добавлять, что освещение здесь хорошее, а 
чистота идеальная? 

Конечно,  бывает и такое – магазин чист 
и опрятен, но безлик. Про «Эксперт» такого 
не скажешь, это салон со своим лицом. 
Фирменные жизнеутверждающие тона 
и новогоднее убранство радуют взгляд, а 
оригинальная  кухонная мебель с яркими 
панелями и встроенной бытовой техникой 
поднимают настроение.
Консультанты работают  
с любовью

Пресловутой текучки кадров в «Экспер-
те» практически нет – многие продавцы-
консультанты работают здесь с момента 
открытия. А значит, у них достаточно опыта, 
чтобы доступно рассказать о продукции 
и сориентировать покупателей. В центре 
обучения «Эксперта» они регулярно повы-
шают свою квалификацию, а раз в полгода 
подтверждают категорию. Здесь считают, 
что  встречать покупателей должен человек 
не только разбирающийся в технике, но 
оптимистично настроенный, здоровый, до-
брожелательный и вежливый. Значит, особое 
значение имеет обстановка в коллективе. 
В «Эксперте» работает дружная сплоченная 
команда, здесь проводят  корпоративные ме-
роприятия, тренинги, компания оплачивает 
посещения тренажерного зала. 

Что угодно для души
Сегодня даже поверхностного взгляда до-

статочно, чтобы убедиться – рынок бытовой 
техники и электроники перенасыщен. В 
каждой из категорий, будь то чайники или 
стиральные машины, человек вынужден вы-
бирать среди сотен моделей. Разобраться в 
этом многообразии и найти ту единственную, 
которая нужна, сложно даже специалистам. 
Что же говорить о неискушенных покупате-
лях, у которых нет ни времени, ни желания 
вникать во все технические нюансы быто-
вых приборов. В такой ситуации цена стала 
самым простым и понятным критерием вы-
бора для большинства покупателей. Иногда 
это приемлемо, но чаще всего такие покупки 
оказываются неудачными: техника не оправ-
дывает ожиданий и недолго служит.

Понимая трудности, с которыми сталкива-
ются покупатели, выбирая бытовую технику, 
компания «Эксперт» предлагает покупателям 
только те модели, которые являются опти-
мальными по совокупности параметров: 
функциональной насыщенности, долговеч-
ности и надежности, техническому испол-
нению, дизайну и цене. Иными словами, 
из 354 моделей чайников, присутствующих 
на рынке, эксперты выбирают пять–десять 
самых лучших моделей, которые и попадают 
на полку магазина. Ассортимент магазинов 
«Эксперт» позволяет покупателям быстро и 
удобно выбирать уже из лучших моделей и 
не платить больше, чем они того стоят.

Сравнение разных моделей и отбор наи-
лучших из них проводятся профессионалами, 
которые работают в этой области больше 
десяти лет. Их выводы основаны на отличном 
знании технических особенностей товаров, 
глубоком понимании потребностей покупате-
лей и анализе рынка. В результате на полки 
магазинов «Эксперт» попадает техника, на-
бравшая в своей категории максимальный 
рейтинг по всем пяти параметрам.

При этом здесь можно найти технику эконом-
класса, классику и инновационную технику с 
эксклюзивным дизайном, обладающую мак-
симально полным набором функций. В итоге 
каждый надет товар себе по душе. 

 «Эксперт» ждет вас  
по адресу:  

ул. Завенягина, 6 а  
с 10.00 до 20.00 в будни 

и с 10.00 до 19.00  
в выходные дни.

Семь лет с «Экспертом»
Почему магазин бытовой техники и электроники полюбился магнитогорцам
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В течение года подопечные бла-
готворительного общественного 
фонда «Металлург» смогут бесплат-
но посещать спектакли драмтеатра 
имени а. Пушкина. Социальный 
проект «театральный город», суще-
ствующий в нашем драмтеатре 
несколько лет, получил дальнейшее 
развитие благодаря помощи оао 
«ММК», поддержке фонда «Метал-
лург» и заинтересованности совета 
ветеранов комбината.

Семь лет назад наш театр принял 
необычное решение о создании 
проекта «Театральный город», в 

рамках которого раз в неделю пенсио-
неры, молодежь и дети могли посмотреть 
спектакль по сниженным ценам: ведь 
множество жителей нашего города не в 
состоянии позволить себе поход в театр 
из-за малых финансовых возможностей. 
Именно на них и был рассчитан этот со-
циальный проект. 

Первой ласточкой стал спектакль «Бере-
гите себя» – мелодраматичная комедия, 
дающая зрителям хороший эмоциональ-
ный заряд. Постепенно театральная про-
грамма набрала обороты и стала хорошо 
известной в масштабах города. Как ре-
зультат – теперь уже не один, а два раза 
в неделю театр дает спектакли, билеты на 
которые стоят значительно дешевле. К сло-
ву, увеличилось и количество постановок 
в рамках проекта «Театральный город». 
Это – «Изобретательная влюбленная», «Си-
рена и Виктория», «Исполнитель желаний», 
«Журавль». С нынешнего года добавляется 
«Женитьба Фигаро». Даже по названиям 
можно догадаться, что все спектакли от-
носятся к комедийному жанру. Сделано это 
сознательно, дабы от похода в театр наши 
зрители испытали положительные эмоции 
и ушли с хорошим настроением. Как ни 
крути, но все мы нуждаемся в отдушине, 
устали от стрессов. А театр, если он на-
стоящий и стоящий, обеспечивает хорошее 
настроение. Театральная «терапия» эффек-
тивна, для нее нет «противопоказаний», в 
ней каждый найдет свой персональный 
«рецепт». Не случайно директор театра 
Владимир Досаев признается: «Многие 
посещают наши спектакли по нескольку 
раз. Как у нас ходят на хоккей, так теперь 
стали приходить и в театр…»

С февраля программа «Театральный го-
род» станет еще доступнее: четыре тысячи 
магнитогорцев – подопечных благотвори-
тельного фонда «Металлург» – смогут посе-

щать спектакли нашего театра бесплатно. 
О новом совместном проекте и шла речь 
на пресс-конференции в общественно-
политическом центре, на которой при-
сутствовали директор театра Владимир 
Досаев, заведующая социальным отделом 
благотворительного фонда «Металлург» 
Ирина Степанова и председатель сове-
та ветеранов ОАО 
«ММК» Михаил Ти-
хоновский. Каждый 
из участников про-
екта вносит свою 
лепту. Театр вышел 
с инициативой, руко-
водство ОАО «ММК» 
выделило 250000 рублей, фонд «Металлург» 
выступил в роли организатора.

– Мы знаем, что люди любят театр и 
поэтому с удовольствием будут приходить 
на спектакли, – констатировала Ирина 
Степанова. – Мы полностью берем оплату 
билетов на себя. На учете в фонде «Ме-
таллург» около 38 тысяч пенсионеров: 
мы определили, кто сможет посмотреть 

спектакли в рамках нашей программы. 
Это – неработающие пенсионеры комби-
ната, люди с ограниченными физическими 
возможностями, семьи, имеющие троих и 
более детей, семьи с детьми-инвалидами, 
семьи, потерявшие кормильца. То есть 
речь идет о самых незащищенных слоях 
населения. 

Постановки будут 
демонстрироваться 
раз в месяц днем. По 
просьбе комбината в 
рамках проекта зри-
тели смогут увидеть 
еще два спектакля – 
«Королева красоты» 

и «Блин-2», рассчитанные на более под-
готовленную публику. Первое посещение 
театра подопечными фонда «Металлург» 
запланировано на 24 февраля и будет 
приурочено к Дню защитника Отечества. 
Следующий подарок – на 8 Марта.

– Мы привлекли совет ветеранов комби-
ната, – говорит Ирина Степанова, – билеты 
будут раздавать непосредственно в советах 

цехов. Поход в театр – еще одна воз-
можность разнообразить жизнь и досуг 
пенсионеров.

– Ни одному совету ветеранов области 
не выделяют такой бюджет, как нам, – до-
бавляет Михаил Григорьевич. – Мы ездим 
на экскурсии в другие города, побывали в 
органном зале в Челябинске, регулярно 
ходим в кино, а теперь сможем посещать 
спектакли драматического театра имени 
Пушкина. То есть духовно «оздоравли-
ваем» наших ветеранов по полной про-
грамме. И все это – благодаря помощи 
комбината и благотворительного фонда 
«Металлург».

…Конечно, театр – не панацея от 
всех бед и проблем. Но как оценить 
значимость «пищи духовной»? «Теа-
тральный город» – в высшей степени со-
зидательный проект, рассчитанный на 
объединение людей. То, в чем сегодня 
мы нуждаемся как никогда 
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 «круглый стол»
Челябинцев  
заинтересовали 
лесные школы
В МагнитогорСКе состоялась нефор-
мальная, но плодотворная встреча. За 
«круглым столом» собрались предста-
вители администраций Магнитогорска 
и челябинска, челябинской городской 
думы и Магнитогорского Собрания 
депутатов. 

Цель – обмен положительным опытом в ор-
ганизации отдыха. Делегация из Челябинска 
приехала с заранее подготовленными вопро-
сами об организации круглогодичной работы 
детских оздоровительных лагерей. Содер-
жание огромных баз только в летний пери-
од экономически не выгодно. Как отметила 
руководитель рабочей группы депутат Челя-
бинской городской Думы Наталья Баскова, 
«незачем изобретать велосипед, когда можно 
позаимствовать уже проверенные коллегами 
варианты». В Магнитогорске реализацией 
программы круглогодичного оздоровления 
детей и взрослых занимается муниципаль-
ное учреждение «Отдых», имеющее на своем 
счету девять профильных оздоровительных 
комплексов. На всех базах отдыха созданы 
замечательные условия: пятиразовое пита-
ние, оборудованные игровые и спортивные 
площадки, досуговые центры, библиотеки, 
интернет-классы. Большую часть стоимости 
путевки детей работников бюджетных орга-
низаций оплачивают из городского бюджета. 
Сегодня большинство организаций УрФО, 
работающих в сфере детского отдыха, не 
могут похвастаться такой сетью детских за-
городных стационарных лагерей.

Актуальным для обоих городов был вопрос 
о кадрах. В былое время вожатыми работа-
ли студенты, проходившие педагогическую 
практику. Поэтому в ближайших планах 
МУ «Отдых» – официальное возвращение 
педагогических практик в образовательные 
учреждения.

Животрепещущий вопрос – система ото-
пления. Зимние базы обогреваются изношен-
ными котельными, работающими на твердом 
топливе. Но уже к 2012 году планируется 
обеспечение оздоровительных учреждений 
Магнитогорска газом. Такое решение приня-
то главой города Евгением Тефтелевым. 

Главным итогом встречи стало устное со-
глашение Челябинска и Магнитогорска о 
внесении в Законодательное собрание об-
ласти предложения о переходе учреждений 
отдыха в круглогодичный режим. Необходи-
мость такого шага объясняется несколькими 
причинами. Во-первых, экономическая со-
ставляющая. Вторая объективная причина – 
необходимость круглогодичного оздоровле-
ния детей за пределами городской черты, без 
отрыва их от образовательного процесса. Для 
этого работают лесные школы, где дети име-
ют возможность не только совмещать обуче-
ние и отдых, но и участвовать в спортивных 
и культурных мероприятиях. Таких учрежде-
ний в Челябинской области пока только два, и 
оба находятся в распоряжении МУ «Отдых».

Оплату билетов  
полностью взял на себя 
благотворительный фонд 
«Металлург»

Александра Петровича ИВАНОВА, Нико-
лая Константиновича ВЫНАГУ, Анну Анато-
льевну ЖИЛЯЕВУ с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, счастья, семей-
ного благополучия  и долгих лет  жизни!

Администрация и профком калибровочно-
прессового  цеха ОАО «Магнитогорский 

метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»

Геннадия Афанасьевича БЕЛОУСОВА, 
Анатолия Николаевича ВАХОНИНА, Зою 
Петровну ВАХОНИНУ, Леонида Алексан-
дровича ГРИМБЕРГ, Светлану Леонтьевну 

ИГНАТЕНКО, Надежду Макаровну КУБАК, 
Раису Петровну КУПРИЯНОВУ, Ларису 
Георгиевну ЛАРИНУ, Светлану Андреевну 
ЛОКТИОНОВУ, Евгения Иосифовича МА-
ЛАХОВА, Леонида Ивановича РЯБИНИ-
НА, Татьяну Матвеевну СКРИПКИНУ, Ва-
лентину Петровну ФЕОКТИСТОВУ с днем 
рождения!

Желаем счастья, добра и благополучия в 
жизни.

Администрация, профком и коллектив 
 кислородного цеха

Благодаря помощи комбината  
этот социальный проект получил дальнейшее развитие

Приглашаем  
в «Театральный город»
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  Память укрепляет чувство долга. Евгений ХАНКИН

вторник 25 января 2011 года

  таМожня
Удар по контрафакту
За минувший год магнитогорская 
таможня выявила 8627 единиц контра-
фактной продукции. 

Типичная ситуация: гражданин Казахстана 
при вывозе товара из России не продеклариро-
вал его в установленном порядке. 499 заготовок 
ключей от автомобильных замков различных 
модификаций в суде признали контрафактными. 
Правообладатели сообщили, что заготовки для 
изготовления автомобильных ключей в оборот 
на территории России с их согласия не вводили, 
а значит, они не являются лицензионной про-
дукцией. Таким образом, товарные знаки на 
заготовках используются незаконно, товар под-
лежит уничтожению.

ЭЛИНА КУЛИКОВА

  благодарность
Желаем удачи
СпаСибо главному врачу ано мСЧ аг 
и оао «ммК» марине шеметовой, за-
ведующей глазным отделением Елене 
григорьевой, врачу андрею дорожкину 
за профессионализм, доброжелатель-
ность и порядочность. 

Благодарю Ирину Сайфуллину, которая про-
вела сложную операцию и вернула мне зрение 
правого глаза. Желаю удачи в труде, благопо-
лучия вам и вашим близким.

Николай МИТКОВЕЦ, 
п. Агаповка

  сМена
Торт для депутатов
вы, навЕрноЕ, уже не помните воскресный мороз-
ный день 25 декабря 2005 года?  город был похож 
на огромную танцевальную площадку, отовсюду 
лилась музыка. Я впервые шла голосовать. Таких, 
как я, были сотни, и все школяры. и выбирали мы 
депутатов в городской парламент школьников.

Сейчас в парламенте депутаты третьего созыва. Много 
сделали парламентеры за пять лет. Проводят каждую весну 
акцию «Чистый город», собирая мусор на улицах. Весенняя 
акция «Улыбнись» помогает горожанам избавиться от весен-
ней депрессии и продлить себе жизнь, немного посмеявшись. 
Забота о здоровье горожан – важная задача депутатов парла-
мента. Они проводят акции против курения, меняя сигареты 
на конфеты, отмечают день борьбы со СПИДом. Не забывают 
юные парламентарии и о людях старшего поколения. В День 
пожилых людей делают уборку в квартирах пенсионеров. 
В День народного единства школьники призывают горожан 
быть патриотами своей страны. Социальный проект парла-
мента «Возьмемся за руки» помогает ребятам, лежащим в 
больнице. Аллея учительской славы также заслуга парламента 
школьников.

Ведущий специалист управления образования Наталья 
Савелова и  директор Дворца творчества детей и молодежи 
Нина Лаптева пожелали парламенту дальнейшего развития 
и поблагодарили за дела, которые действительно помогают 
городу.

– Искренне порадовался, что ребята активнее, чем были мы 
в этом возрасте, – сказал председатель городского Собрания 
депутатов Александр Морозов.

А депутат МГСД Андрей Старков выразил надежду, что и 
его дети смогут попасть в парламент школьников. Все гости 
отнеслись к парламентариям как к коллегам, а глава адми-
нистрации Ленинского района Вадим Чуприн вспомнил, что 
депутаты все же дети. Поэтому преподнес им торт.

День рождения прошел. И снова у парламента начались 
трудовые будни. Парламентарии пообещали, что в 2011 году 
проведут еще больше полезных акций.

НАДЕЖДА НОЯКСОВА

  дата
В память о великих
в ЯнварЕ музыкальная общественность рос-
сии отметила знаменательную дату – 150-летие 
со дня рождения выдающегося реформатора, 
создателя великорусского оркестра народных 
инструментов василия васильевича андрее-
ва.

В Челябинской государственной академии культуры и ис-
кусства (ЧГАКИ) прошла научно-практическая конференция, 
посвященная этой дате.

Как уже не раз бывало, конференция прошла под знаком 
Магнитки. Инициатором форума стал заслуженный деятель 
искусств России, профессор, художественный руководитель 
и главный дирижер молодежного русского оркестра «Челя-
бинск» ЧГАКИ Владимир Иванович Лавришин. Он выпускник 
Магнитогорского музыкального училища.

С докладами выступили музыканты Москвы, Челябинска, 
Перми, Оренбурга, Уфы, Салавата, п. Карабалык, Кустанай, 
Улан-Удэ. Магнитогорск представят два докладчика. Пре-
подаватель кафедры народных инструментов МаГК имени  
М. Глинки С. Мушкина выступила с докладом «К проблеме 
оркестрового исполнительства на народных инструментах 
ДМШ и ДШИ». Темой выступления автора данной публикации 
стала «Еврейская рапсодия А. Мордуховича – В. Красноярцева 
как пример преломления национальных традиций в музыке 
для оркестра русских народных инструментов».

Интересной была программа молодежного русского ор-
кестра «Челябинск», в которой прозвучали произведения 
уральских и сибирских композиторов. Магнитогорский автор 
Рафаил Бакиров был представлен двумя сочинениями: «Кария 
Закария», концертная пьеса для балалайки с оркестром прозву-
чала в исполнении Александра Семенова из Салавата. Другое 
произведение, обработка татарской народной песни «Ай, был 
былым», ярко исполнил оркестр под управлением дирижера 
Александра Семенова. Также прозвучали два сочинения А. 
Мордуховича. Композицию на тему французской народной 
песни «Да, Мари всегда мила!» исполнил профессор кафедры 
народных инструментов, заслуженный артист России Виктор 
Герасимов. Еврейский экспромт № 8 для баяна с оркестром 
прозвучал в исполнении лауреата международных конкурсов 
Владимира Грехова (дирижер В. Лавришин).

Курировал работу конференции известный деятель народно-
инструментального искусства России, доктор искусствоведе-
ния, профессор Российской академии музыки им. Гнесиных, 
академик, действительный член Международной академии 
информатизации, заслуженный деятель искусств России 
Михаил Иосифович Имханицкий. В работе конференции при-
нял участие ректор Челябинской государственной академии 
культуры и искусства, доктор исторических наук, профессор, 
заслуженный работник высшей школы РФ Владимир Яков-
левич Рушанин.

В память о недавно ушедшем губернаторе Челябинской 
области Петре Ивановиче Сумине прозвучал Драматический 
монолог пермского композитора Михаила Кузнецова.

АЛЕКСАНДР МОРДУХОВИЧ,  
доцент МаГК имени М. Глинки,  

заслуженный работник культуры России

Эта лучезарная  
женщина помогла 
опубликовать  
произведения  
многих известных 
писателей

Она была из числа тех, кто участвовал  
в освобождении опального Иосифа Бродского

Почти забытая 
Фрида

Ошибка «иконостаса ЦК» обошлась Магнитке дорого
«Нас зовут «афганцами»

ЗавЕршилСЯ 2010 – год учителя. и 
хочется вспомнить яркого человека, 
педагога, журналиста, писателя – Фриду 
абрамовну вигдорову. династия вигдо-
ровых – это четыре поколения учителей: 
отец Фриды, она сама, старшая дочь 
галя и внучка наташа. К сожалению, о 
Фриде в магнитке почти забыли. 

В тридцать втором она, семнадцатилетняя, 
приехала в Магнитку после Московского 
педтехникума по путевке Наркомпроса, 

преподавала в младших классах школы № 12. 
В пятидесятом она напишет о своих первых 
учительских годах повесть «Мой класс» и при-
шлет ее своему другу и коллеге Сергею Щу-
лепникову, который стал прообразом учителя 
Анатолия Дмитриевича. Эта первая повесть 
Вигдоровой переиздавалась, переведена на 
многие языки, в том числе японский. Прообра-
зами мальчишек послужили ученики Шура Зю-
лин, Коля Лекант, Коля Ветлугин, Толя Горюнов. 
Любовь к детям и результаты работы Фриды 
Вигдоровой вполне сопоставимы с достиже-
ниями наших выдающихся педагогов Василия 
Сухомлинского и Шалвы Амонашвили.

В Магнитогорске Фрида поступает в педин-
ститут, но завершает высшее образование 
уже в Москве, в тридцать седьмом. Продолжая 
преподавать в школе, работает в «Правде», 
«Комсомолке», «Известиях», «Литературке». 
Издает книги, находившие горячий отклик у 
читателей: трилогию о детдоме – «Дорога в 
жизнь», «Это мой дом», «Черниговка», дилогию 
«Семейное счастье» и «Любимая улица». Книга 
«Учитель» осталась незаконченной.

Как журналист многим помогла добиться 
справедливости: получить жилье, пенсию, вос-
становиться на работе, осво-
бодиться из тюрьмы, лагерей. 
Борьба за чужую жизнь стала 
ее образом жизни. По письму в 
газету она ехала в глухую там-
бовскую деревню, на поезде и 
дрезине добиралась на Урал в 
лагерь строгого режима, чтобы 
вызволить оттуда оступивше-
гося пятнадцатилетнего па -
ренька. Ее подвижничеством 
восхищались Илья Эренбург 
и Корней Чуковский, Константин Паустов-
ский и Варлам Шаламов. Она была веселой, 

обаятельной, тактичной, умной, лучезарной 
женщиной. Помогла опубликовать первые про-

изведения многих известных 
сегодня писателей, защищала 
повесть Анатолия Рыбакова 
«Кортик»,  принят ую в шты -
ки. Даже «Маленький принц» 
Антуана де Сент-Экзюпери в 
СССР появился благодаря ее 
упорным и долгим хождениям 
по многим редакциям – сказку 
считали     аполитичной.

Поистине мировую извест-
ность Вигдоровой принесло опубликование в 
самиздате ее стенограммы суда над поэтом 

Иосифом Бродским «Судилище» в шестьдесят 
четвертом. Ни одна редакция не дала ей офи-
циальной командировки в Ленинград. На свой 
страх и риск она записывала все – и тупые 
вопросы судьи, и полные достоинства ответы 
поэта, и выступления, реплики и возгласы из 
зала. Ее грозили вывести из зала суда, ото-
брать записи… 

Благодаря опубликованию «Судилища» не 
только в СССР, но и за рубежом началась 
борьба за освобождение поэта. В ней принял 
участие Нобелевский лауреат Жан Поль Сартр, 
являвшийся членом Всемирного совета мира, 
с которым советская власть не могла не счи-
таться. В результате Бродского освободили на 
несколько лет раньше. Но Фрида Абрамовна не 
дожила месяц до этого: умерла от рака – ска-
залось сильнейшее нервное перенапряжение 
во время и после суда.

Уже из больницы она писала в Магнитогорск 
Щулепниковым, что хочет увидеться: «Магни-
тогорск очень трагично для меня кончился. 
Здесь покончила с собой моя подруга Вера 
Макарова. Арестовали Сергея Александровича 
(Щулепникова – прим. авт.), а потом – нашего 
Андрея Константиновича Низовцева (препода-
ватель МГПИ – прим. авт.). Но было и хорошее 
– тепло, которое излучала ваша семья».

Корней Чуковский писал: «Фрида – самая 
лучшая женщина, какую я знал за последние 
тридцать лет». А в своей книге «От двух до пяти» 
Корней Иванович пользовался материнскими 
дневниками Вигдоровой, которые она вела 
семнадцать лет. Анна Ахматова назвала Фриду 
величайшим примером доброты, благородства 
и человечности.

Школа № 12 бережно хранит память об этой 
героической женщине. В 2002 году десяти-
классница Мария Федина – ныне учительница 
– получила премию на III Всероссийском кон-
курсе «Человек в истории. Россия – ХХ век», ко-
торый входит в сеть европейских исторических 
конкурсов «Eustory», за исследование о Фриде 
Вигдоровой и Сергее Щулепникове. 

После суда над Иосифом Бродским имя 
Вигдоровой пытались стереть из народной 
памяти. Книги ее не переиздавали. Только 
в 2002 переиздали ее дилогию о семейном 
счастье. Сейчас Фриде исполнилось бы девя-
носто пять 

ТАМАРА ЛЕМЕШЕВА

31 год наЗад военнослужащие ограниченного 
контингента советских войск пересекли грани-
цу сопредельного государства. 

Нас зовут «афганцами». Чужое имя, как знак, мет-
ка. Я там кровь оставил… Свою… И чужую. Нам 
давали ордена, которые мы не носим. Ордена, 

полученные честно на нечестной войне», – говорит один 
из героев книги «Цинковые мальчики» С. Алексиевич. 

Зимой 1979 года советское правительство приняло 
решение о вводе и размещении своих войск в Афга-
нистан. В состав контингента входили управление 40-й 
армии с частями обеспечения и обслуживания, четыре 
дивизии, четыре отдельных бригады, пять отдельных 
полков, четыре полка боевой авиации, пять вертолетных 
полков. Кроме соединений и частей Советской Армии 
здесь также находились отдельные подразделения по-
граничных войск и должностные лица КГБ и МВД СССР.  
Воины-интернационалисты охраняли дороги, стратегиче-
ские объекты, сопровождали колонны. 

Помощь «старшего брата» лишь привела к нараста-
нию вооруженного сопротивления населения с весны 
1980 года. 

В соответствии с решением политического руковод-
ства страны советские войска развернули боевые 
действия по поиску и разгрому наиболее агрессивных 
групп противника. Это только обострило обстановку. Ко-
личество беженцев в Пакистан и Иран стало возрастать, 
соответственно увеличилась численность забрасывае-
мых в горячую страну социализма хорошо вооруженных 

отрядов оппозиции. Введенные в Афганистан войска 
оказались вовлеченными во внутренний военный 
конфликт на стороне правительства. 

Ошибка «иконостаса ЦК» дорого стоила нашей стра-
не: общие безвозвратные людские потери советских 
Вооруженных Сил составили 14453 человека, среди них 
– четыре генерала, 2129 офицеров, 632 прапорщика, 
11549 сержантов и солдат, 139 рабочих и служащих. 
Челябинская область похоронила 170 человек. Магнит-
ка потеряла 22 сына. 

«Вспомним их поименно, горем вспомним своим»:  
А. Азаров, Е. Алиханов, Н. Андреев, И. Бутов, А. Гаршин, 
С. Забаев, И. Зинченко, А. Кудинов, С. Лавров, Э. Мож-
гин, В. Плешков, А. Попов, Л. Рыбалкин, А. Сердобинцев, 
С. Скоморохов, А. Смирнов, В. Сорокин, С. Степанов, С. 
Трухан, И. Шурыгин, В. Юрченко, И. Яковлев. 

Недавно побывал на левобережном братском 
кладбище, где они захоронены. К сожалению, могилы 
умножаются: умирают воины от ран, болезней, «афган-
ского синдрома»…

Из всех погибших в Афганистане магнитогорцев Женя 
Алиханов – самый молодой. Как сообщил его командир, 
при возвращении разведчиков после боя произошло 
непредвиденное. Машина БМП вдруг потеряла управ-
ление и медленно поползла вниз по склону в пропасть. 
Алиханов первым заметил это и стал быстро бросать под 
гусеницы камни и доски, попавшиеся под руку. А когда 
понял, что катастрофу не избежать, лег под гигантскую 
боевую машину и спас товарищей ценой собственной 
жизни. Ему было только восемнадцать… Посмертно 
Евгений Алиханов награжден орденом Красной Звез-
ды. Его имя носит городской турнир по боксу и школа  
№ 138 Челябинска. 

…Ежегодно весной детская станция туристов Маг-
нитки проводит спортивный слет, посвященный ее 
воспитаннику Е. Алиханову, где юные спортсмены чтут 
память героя и добиваются первых побед на полях 
мирных сражений 

ВАЛЕРИЙ ЕФИМОВ,  
краевед

Зинаида григорьЕвна 
Сажина  40 лет отдала пе-
дагогическому труду, 30 из 
которых – школе № 4. 

«Классный» учитель геогра-
фии, лучший классный руко-
водитель, ветеран народного 
образования, ветеран труда 
РФ, воспитала целую плеяду за-
мечательных выпускников. 

У  Зинаиды Григорьевны 
восьмидесятилетний юбилей, 
но годы ее не старят, она по-
прежнему молода душой, полна 
энергии.

Родилась Зинаида Григорьев-
на в 1931 году, когда Магнитка 
только вставала на ноги. Как и 
у всех ее сверстников, детство 
совпало с Великой Отечествен-
ной. Отец с войны не вернулся, 

в боях за Москву пропал без 
вести.

Зинаида была первой по-
мощницей матери в воспита-
нии младшего брата и сестры. 
Несмотря на голодную военную 
жизнь, тяга к знаниям не поки-
дала ее. В 1950 году окончив 
Катав-Ивановское педагоги-
ческое училище, поступила в 
Магнитогорский учительский 
институт. Окончив с отличием 
институт, первый педагогиче-
ский опыт получила в школе 
№ 38, где директорами были 
С. Лубрик и Н. Чудаков. В 1953 
году Зинаида Григорьевна за-
очно поступила в Челябинский 
педагогический институт на 
факультет географии.

Ее учениками в школе № 38 
были В. Смеющев, Г. Свентиц-

кий, А. Махнев... Творческий 
подход в преподавании стал 
давать плоды. Кружки, экскур-
сии, исследовательские про-
екты, тесная связь с шефами 
ЛПЦ-3 способствовали разви-
тию краеведения в школе. Ее 
учащиеся неоднократно были 
награждены поездками в Ле-
нинград, Белоруссию, Москву, 
Прибалтику, Украину.

В 1954 году связала свою 
судьбу с Петром Сажиным, с 
которым счастлива уже 57лет.

От всей души поздравляем 
Зинаиду Григорьевну с юбиле-
ем, желаем крепкого здоровья, 
оптимизма, внимания близких, 
друзей, коллег и учеников 

Коллектив учителей, учащихся,  
ветеранская организация  

школы № 4

Повторись в учениках

«



Десять лет прошло с тех пор, как в 
Магнитогорском госуниверситете 
на филологическом факультете 
создано отделение журналистики. 

О том, что это десятилетие дало вузу 
и городу, мы беседуем с ректором 
МаГУ Владимиром сеМено-

ВыМ.
– Готовить своих 

журналистов пре-
стижно для любого 
вуза, сразу возни-
кают ассоциации с 
журфаком МГУ. но 
это и большая ответ-
ственность: нужны 
высококвалифици-
рованные препода-
вательские кадры, 
социальный запрос в городе. Какими 
соображениями руководствовался 
ректорат, когда принимал решение об 
открытии отделения?

– Был ряд моментов, которые сы-
грали свою роль. Во-первых, все 
южноуральские вузы находятся в 
очень мощном конкурентном поле, а 
открытие престижной специальности 
«журналистика» – серьезная козырная 
карта. Наш вуз еще больше укрепил 
свой статус в качестве классического 
университета, привлек дополнительное 
внимание абитуриентов и получил 
преимущество. Именно соображение 
стало главной движущей силой для 
преодоления препятствий, связанных 
с проникновением в элиту вузов, гото-
вящих журналистов.

Во-вторых, во всем мире стремитель-
но развиваются средства массовой 
информации, на профессионалов в этой 
области существует повышенный спрос. 
Предполагалось, что помимо всего про-
чего введение такой специальности 
укрепит вуз и в финансовом отношении 
– за счет увеличения набора на кон-
трактной основе. Мы планировали, что 
этот шаг добавит экономической устой-
чивости филологическому факультету. 
Ведь до тех пор филфак, обладая пре-
подавательским корпусом высочайшей 
квалификации, не имел ниши, которая 
позволила бы добиваться финансовой 
самостоятельности.

И,  наконец, третий момент. Универси-
тет рассчитывал, что открытие отделения 
журналистики будет работать на имидж 
вуза, поскольку в СМИ придут наши 
выпускники-журналисты, с любовью от-
носящиеся к своей альма матер.

– Десять лет – достаточно серьезный 
срок, чтобы можно было подвести 
итоги и сделать выводы. Все ожидания 
оправдались?

– Не все. Что касается имиджа – мы 
добились целей.  Наши выпускники до-
статочно плотно присутствуют в городских 
средствах массовой информации, поэто-
му МаГУ везде узнаваем и отношение к 
нашему вузу теплое и благожелательное. 
А вот с материальным благополучием 
сложнее, поскольку все-таки не в пра-
вилах нашего вуза ставить его во главу 
угла. Магнитогорский университет всегда 
был ориентирован на социальную под-
держку студентов, поэтому сознательно 
готов идти на затраты, чтобы у каждого 
талантливого абитуриента была возмож-
ность получить образование вне зависи-
мости от толщины кошелька. Это одна 
из немногих специальностей, которая 
предполагает не только сдачу ЕГЭ, но и 
творческий конкурс. Он служит фильтром, 
позволяющим оставлять место для тех, в 
ком горит творческая искра.

– А как десятилетие существования 
отделения журналистики сказалось на 
городских сМИ?

– Трудно было ожидать какой-то рево-
люции, представлять, что стоит только 
нашим выпускникам начать работать – и 
сразу же средства массовой информа-

ции преобразятся. В городе уже были 
и есть журналисты с именами. Пусть 
не все имеют базовое образование, 
но практический опыт у них достаточно 
высокий. Кроме того, хотя отделению и 
исполнилось десять лет, но ведь прошло 
всего пять выпусков. Эти ребята только 
вошли в журналистику, они еще не могут 
делать погоду в этой сфере. С другой 
стороны, есть и наглядные результаты, 
особенно если  посмотреть телепере-
дачи Магнитогорска, где много наших 
ведущих, молодых дикторов, редакто-
ров... Скажем так: журналистский корпус 
помолодел, особенно в электронных 
средствах массовой информации.

И в целом влияние наших студентов 
и выпускников на городские СМИ 
безусловно есть, хотя оно не всегда 
должно быть явно зримым, проявлять-
ся на поверхности… 
Мне всегда хотелось, 
чтобы журналисты 
были широко обра-
зованными, эруди-
рованными людьми, 
что является опреде-
ленной гарантией и 
защитой от желтой 
прессы. Ведь когда 
человек не знает, о чем писать, не имеет 
азов культуры журналистики, культуры 
слова, он, как правило, бросается за 
поиском жареных фактов. У нас мощное 
базовое филологическое образование, 
студентам преподают доктора наук 
с мировой известностью и ведущие 
журналисты не только городского, но и 
регионального уровня. Это позволяет 
формировать тот отряд авторов СМИ, 
который будет серьезно, аналитически 
подходить к подготовке публикаций.

– Количество мест, куда могут пой-
ти дипломированные журналисты, в 
городе ограничено. Газет, журналов и 
телепередач не так много, да и много-
тысячные армии сотрудников там не 
требуются. Что будет делать вуз, когда 
рынок труда насытится?

– Да, на сегодняшний день мы почти 
полностью удовлетворили потребности 
средств массовой информации город-
ского уровня. Но надо понимать, что 
журналистика не только профессия,  
– это еще и призвание. Талантливые 
журналисты смогут  найти себе место 
в самых разных областях жизни. Мо-
гут работать, например, в рекламных 
агентствах, в туристическом бизнесе. 
Причем, как показывает практика, 
они настолько «вписываются» туда, что 
выходят на лидирующие позиции. Ну а 
если у человека нет таланта, тяги к этому 

ремеслу, а вернее сказать, искусству, то 
вряд ли его можно назвать настоящим 
журналистом. Наша задача не в том, 
чтобы создать массовый поток публици-
стов и телеведущих. Главная цель – не 
потерять эту штучность, талантливых 
ребят-журналистов, которые в будущем и 
должны представлять центральное ядро 
наших СМИ.

Кроме того, нельзя замыкаться в 
рамках Магнитогорска. Мир становит-
ся более мобильным. Раньше карьера 
мыслилась так – окончил школу в горо-
де, потом городской вуз, потом в городе 
же продолжаешь работать. Сегодня 
уже не так – получаешь образование 
и ездишь по стране в поисках хорошей 
работы. По такой схеме давно живет 
вся Европа, вся Америка. Если мерить 
масштабами всей страны, то как раз 

профессионалов в 
области масс-медиа 
у нас очень мало. 
Совершенно непо-
чатый край… К при-
меру, Югра и другие 
оазисы нефтяного 
бизнеса. Там жур -
налисты нарасхват, 
и заработки доста-

точно высокие. Причем журналистика 
– именно та профессия, которая и 
подразумевает глубокую интеграцию 
в культурную, экономическую, полити-
ческую жизнь всей страны.

– Что ожидает отделение журнали-
стики в ближайшем будущем? новые 
направления подготовки, превраще-
ние в отдельный факультет или еще 
какие-нибудь сюрпризы?

– На ближайшую перспективу расши-
рение не планируется. Я уже говорил, 
отделение выпускает специалистов 
с дипломом. Другое дело, что надо 
качественно менять саму подготовку 
журналистов. Мы считаем, что нужно 
уделить больше внимания техническим 
вопросам, оснащенности факультета, 
чтобы студенты могли работать с новыми 
информационными технологиями.

– Поставим вопрос шире. В послед-
нее время МаГУ открыл ряд новых 
для нашего города специальностей и 
направлений – философия, регионове-
дение, создал спортивный факультет. 
Будет ли какое-то продолжение? Что 
еще университет собирается предло-
жить абитуриентам?

– Сейчас в высшей школе проис-
ходят серьезные изменения. И самая 
большая перемена – переход на обра-
зовательные стандарты нового поколе-
ния. В связи с этим меняются названия 

многих направлений, сам подход к 
обучению. И даже то, что сегодня по 
названию кажется традиционным, 
наполняется новым содержанием, 
сохранив при этом старое наимено-
вание. Наш вуз переживает переход к 
компетентностному подходу. Суть в том, 
чтобы не просто заставить людей что-то 
выучить, а сделать так, чтобы они мог-
ли использовать свою компетенцию, 
моментально вписываться в совре-
менную экономику. В этом сложность 
момента. Конечно, это не отменяет 
проработки каких-то новых вариантов, 
неожиданных для города специаль-
ностей и направлений – например, 
«системный анализ и управление» или 
«биология» с профилем «физиология». 
Возвращаясь к теме беседы, могу 
сказать, что мы собираемся открывать 
«полиграфию». В сочетании с той же 
журналистикой у нас получится единый 
комплекс подготовки специалистов для 
печатных изданий. Есть перспективы 
и у медицинского направления, хотя 
там предстоит еще решить проблему 
межведомственных барьеров, посколь-
ку вопрос придется согласовывать с 
Министерством здравоохранения и 
социального развития. Уже сейчас у 
нас существует определенная научная 
школа по нанотехнологиям. Не исклю-
чаю, что будем думать и о подготовке 
студентов-физиков по направлению 
«материаловедение» в области нано-
технологий.

– Что вы хотите пожелать нынешним 
студентам отделения журналистики? 

– Я считаю, что яркий классиче-
ский журналист должен иметь очень 
хорошую филологическую подготовку. 
Наш университет проповедует именно 
такую позицию. Почему? Потому что 
журналист должен владеть огромной 
массой знаний в области литературы 
– художественной, публицистической, 
научной. У него должен быть очень 
широкий кругозор. Нынешние ребята, 
мне кажется, слишком сосредоточены 
на телевидении, на информационных 
технологиях и в то же время они отош-
ли от классики, от тех вещей, которые 
составляют интеллектуальный, куль-
турный багаж, внутреннее богатство 
образованного человека – журналиста, 
в особенности. Поэтому хотелось бы 
пожелать современным студентам 
глубоких филологических знаний. 
Хотя, конечно, тут опять не должно 
быть перекоса. Нужно совмещать в 
себе и современность, и богатство 
прошлого 

РЕНАРТ ФАСХУТДИНОВ

  Университет развивает все способности, в том числе и глупость. Антон ЧЕХОВ

  поздравляю!
Время открытий, 
дружбы и любви
ДороГИе ДрУзья! от всего сердца 
поздравляю вас с Днем россий-
ского студенчества, татьяниным 
днем, праздником молодости, 
ума, торжества просвещения! 

Для магнитогорцев он имеет особое 
значение, ведь в нашем не слишком 
крупном городе работают два прослав-
ленных университета и консерватория, 
а также действует ряд филиалов из-
вестных вузов. Поэтому для многих 
горожан Татьянин день – это их «про-
фессиональный» праздник.

Студенческая пора – лучший период 
жизни, время творческих амбиций, 
дерзких поисков и открытий, любви и 
дружбы. Эти годы не забываются ни-
когда и ни для кого не проходят даром. 
Уже в скором будущем вы, нынешние 
студенты, станете дипломированны-
ми специалистами, возьмете на себя 
ответственность за будущее города, 
области. Поэтому очень важно, чтобы 
сейчас вы как можно полнее обогатили 
себя самыми разными науками в выс-
шей школе – сокровищнице знаний, 
чтобы стали профессионалами самого 
высокого уровня. Вы – будущая интел-
лектуальная элита Магнитки!

ВАлЕРИй КОлОКОльцЕВ,
ректор МГТУ

  календарь
Татьянин день
есть В МорозноМ янВАре день, окрашен-
ный радостным, каким-то весенним настро-
ением. Это 25 января – татьянин день. 

День всех студентов. Вероятно, это единственный 
в истории случай, когда на один и тот же день пре-
тендуют и служители церкви, и студенчество, причем 
каждая сторона понимает праздник на свой манер. 
Из «Жития святых» мы узнаем, что дочь римского 
консула Татиана подверглась жестоким преследова-
ниям за веру Христову. Позднее она была причислена 
к лику святых.

Татьянин день – день почитания Татианы Римской. 
Он отмечается в России с 1755 года. Это и день имени 
матери Ивана Шувалова, по прошению русской импе-
ратрицей Елизаветой Петровной был подписан указ 
об открытии Московского университета, ставшего 
центром русской передовой культуры и обществен-
ной мысли.

Впоследствии в одном из флигелей старого здания 
университета была создана домовая церковь святой 
мученицы Татианы, а сама святая объявлена покро-
вительницей всего российского студенчества.

В память о дне подписания указа ежегодно в 
университете отмечается Татьянин День. С 2005 
года 25 января отмечается в нашей стране как День 
российского студенчества.

  студия
Открытая лекция
нА отДеленИИ журналистики МаГУ продол-
жает действовать студия юного журналиста 
«сделай творчество профессией!»

Работа студии осуществляется в рамках 
специального проекта кафедры журналистики 
и речевой коммуникации, который включает 
проведение открытых лекций по журналистике 
ведущими преподавателями кафедры и журнали-
стами городских СМИ, подготовку материалов 
учащихся к печати в городских газетах и журнале 
филологического факультета «Пятый этаж», их 
размещение на сайте отделения журналистики 
МаГУ, участие в общегородском фестивале дет-
ских СМИ, подготовку к творческому конкурсу 
для абитуриентов отделения журналистики.

Время занятий в студии: четверг с 16.30 до 18.00 в ка-
бинете телевидения и радиовещания (МаГУ, аудитория  
№ 240). Записаться на них можно по телефонам: 
38-06-46, 38-06-49.

В четверг, 27 января, студия юного журналиста 
приглашает учащихся старших классов на откры-
тую лекцию обозревателя газеты «Магнитогорский 
металл» Юлии Счастливцевой. Лекция состоится 
в МаГУ, ауд. № 536.

  праздник
В подарок – сказка
стУДенты политехнического колледжа 
подарили праздник воспитанникам центра 
помощи детям, оставшимся без попече-
ния родителей. 

На студсовете они решили провести для ребят ак-
цию «Подари сказку детям». Собрали 12332 рубля, 
купили подарки: развивающие игры, кукольный 
театр, пазлы, книги, кубики, пирамиды, диски с 
мультиками. Каждому по отдельности: девочкам – 
чудесные куклы и красивые заколки, а мальчикам 
– машины и игрушечных пиратов. Разработали 
собственный сценарий: загадывали детям загадки, 
водили хоровод, а дети читали стихи. 

Сотрудники центра помощи детям,  
оставшимся без попечения родителей. 

  олимпиада
Модуль в технологии
В МАГнИтоГорсКе прошла общегород-
ская олимпиада старшеклассников по 
черчению. 

Ее совместно провели управление образования, 
кафедра начертательной геометрии и графики 
МаГУ и центр эстетического воспитания «Детская 
картинная галерея». Поскольку черчение вывели 
из общего учебного плана как самостоятельный 
предмет, то теперь он является модулем в обра-
зовательной области «Технология». По мнению 
педагогов, для Магнитогорска, где востребованы 
кадры как для комбината, так и для гражданского 
строительства, нынешнего объема часов недоста-
точно, чтобы развить у абитуриентов графическое 
мышление. Тот факт, что в этом году из 42 учебных 
заведений города в олимпиаде приняло участие 
лишь 27 школ, говорит о снижении  количества  
детей с развитыми графическими навыками.

Педагоги городских школ выражают благодар-
ность МаГУ и деканату факультета изобразительных 
искусств и дизайна и преподавательскому составу 
кафедры начертательной геометрии и графики.

Если мерить  
масштабами страны, 
то профессионалов  
в области масс-медиа 
у нас мало

Журналистика помолодела,  
особенно – в электронных СМИ

Медийный юбилей

Радикальная инициатива не встретила поддержки

Молодежь за стипендию – горой!
стУДент Должен зАрАБАтыВАть, 
а не получать, заявил помощник 
президента Аркадий Дворкович 
и предложил отменить вузовские 
стипендии. 

Правда, чтобы современные студио-
зусы не уподобились своим вечно-
голодным собратьям из анекдотов, 

Дворкович предусмотрел бы для них 
рабочие места прямо в alma mater.

– Скажу непопулярную вещь, но счи-
таю, что это правильно. Если мы все 
считаем, что всего нужно добиваться 
своим трудом, что работать должно стать 
модным, нужно отменить стандартные 
стипендии у студентов. Потому что это 
неправильный сигнал, что ты за сам 
факт своей учебы получаешь компенса-
ции, – заявил Аркадий Дворкович в ходе 
он-лайн-интервью сетевому изданию 
«Газета.ру».

По словам чиновника, можно работать 
после учебы: на кафедре, в библиотеке, 
в кафе, в конце концов, делать перево-
ды. И получать деньги за это. Впрочем, 
Дворкович вовсе не собирается отнимать 
у студента последнюю копейку. Напротив, в 
каждом вузе должны быть сформированы 
возможности для занятости студентов, а у 

компаний должна появиться заинтересо-
ванность в этом.

– Это все решаемые проблемы. Я счи-
таю, что это и правильней, и дешевле для 
налогоплательщиков, чем платить стан-
дартные стипендии, – пояснил чиновник, 
добавив, что считает абсолютно правиль-
ной систему образовательных кредитов. 
– Часть денег может рассматриваться 
именно как стипендия. Но эти деньги ты 
должен вернуть после завершения учебы. 
То есть заработать.

Раз уж речь зашла о кардинальных 
изменениях в образовательной сфере, 
то не помешало бы выделить из Мини-
стерства образования и науки Министер-
ство просвещения, то есть школьного 
образования. Его Дворкович даже готов 
возглавить.

Комментарии на это, весьма непопу-
лярное, как подчеркнул и сам Аркадий 
Дворкович, предложение, посыпались 
незамедлительно. «Услышать из уст по-
мощника президента по экономике столь 
революционные предложения в области 
образования и социальной политики 
было для меня полной неожиданностью, 
– заявил председатель Российского 
профсоюза студентов Алексей Казак. – 
Молодежь из малообеспеченных семей 

не сможет продолжить учебу, а лишенные 
стипендии студенты потеряют один из 
важнейших стимулов учиться на хорошие 
отметки, будет достаточно и троек».

Но больше всего руководителей студен-
ческого профсоюза встревожило иное. Они 
напоминают, что «страна буквально только 
что пережила социальные потрясения на 
национальной почве, самое активное 
участие в которых принимала именно 
молодежь». И зачем опять провоцировать, 
«лишая такую уязвимую категорию насе-
ления, как студенчество, дополнительных 
средств к существованию»? Подобными 
инициативами людей толкают на протест-
ные акции, раскачивая и без того хрупкое 
равновесие в обществе.

«Пусть стипендия – это небольшая 
сумма, – аргументирует свою позицию 
Алексей Казак. – Я бы даже назвал ее 
унизительно маленькой. Возможно, это-
го хватит лишь, чтобы оплатить счет за 
мобильный телефон, но разве это будет 
лишним для молодого человека, который 
только начинает жизнь?! Данная ситуация 
мне напоминает монетизацию льгот».

Не оставили без внимания радикальную 
инициативу и в Российском студенческом 
союзе. По мнению главы РСС Артема Хро-

мова, «предложение об отмене стипендий 
нарушает право любого гражданина РФ 
на общедоступное образование, так как 
вынуждает молодого человека пойти на 
работу, а не в институт».

За студентов, которые готовят себя к 
карьере артиста, художника или музы-
канта, поспешил вступиться уже вчера 
министр культуры Александр Авдеев. 
«Подавляющее большинство творческих 
вузов, – заявил он, – нуждаются хотя бы в 
минимальной стипендии для студентов». 
По словам министра, около 95 процентов 
всех, кто обучается в творческих учебных 
заведениях, и так вынуждены подрабаты-
вать, поскольку «у многих из них не самое 
блестящее материальное положение, а 
кто-то и вовсе приехал из другого города, 
и иного выхода попросту нет».

Сам же автор инициативы на своей 
страничке в «Твит тере» признался: 
«Уверен был, что «подставлюсь» идеей 
о стипендиях, но считаю обсуждение 
очень полезным с любой точки зрения». 
Чуть позже Аркадий Дворкович выразил 
надежду, что «все стипендии будут выпла-
чены вовремя», и пожелал участникам 
обсуждения удачи со сдачей экзаменов 
и зачетов 
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Больше тридцати лет прошло со времени моего зна-
комства в городе Навои Узбекской ССр с этим искрен-
ним, талантливым, ярким, жившим на полную катушку 
человеком. 

Казалось бы, уже все знаю о Высоцком: не раз перечитано 
написанное им и о нем, десятки раз переслушаны диски его 
бесподобных песен, пересмотрены записанные на видео 

фильмы и спектакли с его участием. Но рана по имени Высоцкий 
кровоточит. Время проходит, а память о Высоцком не тускнеет.

На днях о нем напомнил старинный друг и коллега, с которым в 
добрые советские времена мы работали в Узбекистане. Передав 
поздравления с новогодними праздниками, он с радостью сооб-
щил, что совершенно случайно летом попал на съемки фильма о 
Высоцком в Бухаре.

– И это при том, что съемки проходили в режиме строгой секрет-
ности, – с гордостью похвалился Володя.

Я поблагодарил его за приятную новость, поскольку в нашей 
державе про снимающийся фильм о Высоцком писали мало. Скупо 
об этом обмолвился в интервью газете «Аргументы недели» 28 октя-
бря прошлого года сын Высоцкого Никита: «Готов сценарий, идет 
работа над фильмом, в котором отца сыграет Сергей Безруков». 
Потом две строчки о том же из-под пера известного режиссера 
Станислава Говорухина в «Литературной газете»: «Не хотелось, 
чтобы лишь бухарские факты биографии 
Высоцкого, а это – наркотики, алкоголь, 
клиническая смерть, – стали главной темой 
в новом фильме о нем…»

Любителям творчества Высоцкого извест-
но, что с 21 по 28 июля 1979 года артист 
гастролировал по Бухарской области – давал 
концерты в Учкудуке, Зарафшане, Навои 
и Бухаре. Мне повезло бывать на навоийских и зарафшанских 
выступлениях, беседовать с ним, брать интервью. Собственными 
глазами видел, как Высоцкий доводил себя до наркотического 
полуобморочного состояния. Именно в те дни он едва не умер от 
сердечного приступа. Это случилось в Бухаре. Высоцкий потерял 
сознание за несколько часов до концерта в номере гостиницы 
«Интурист».

Узбекский приятель поделился еще несколькими секретами. 
Рассказал, что кинолента о Высоцком будет четырехсерийной. 
Назвал имя режиссера: Игорь Волошин. Сергей Безруков, играю-
щий Высоцкого, по словам друга, совершенно непохож на своего 
киногероя. Ему накладывали очень сложный пластический грим, 
изготовленный по посмертной маске Высоцкого. Перед съемками 
Безрукова гримировали по несколько часов под руководством 
суперспециалиста из Голливуда.

– Вот еще что я узнал: фильм будет называться «Спасибо, что 
живой». Сценарий написал Никита Высоцкий. Как рассказал один 
из его помощников, фильм должен выйти у вас в России к очеред-
ному дню рождения Высоцкого, – торжественно резюмировал его 
тезка, мой собеседник.

Создатели кинокартины, видимо, не успели завершить заду-
манное к 73-летию артиста и поэта: фильм не анонсирован ни в 
киноафишах, ни в телепрограммах. Да и в прессе – пока тишина. 
Сегодня ТВ-Центр покажет документальную киноленту «Владимир 
Высоцкий. Неизвестный, – о котором знали все…» Но это, безуслов-
но, не то, что снимали Никита Высоцкий и Игорь Волошин в Бухаре. 
Будем нетерпеливо ждать экранного выхода бухарского сюжета 
с надеждой, что он станет очередным прорывом, связанным с 
памятью о Высоцком.

Этого явно желает и автор сценария, создавший благотворитель-
ный фонд Владимира Высоцкого и Государственный культурный 
центр-музей В. Высоцкого, в котором сам и директорствует. В 
своих интервью Никита Владимирович неоднократно с сожалени-
ем констатировал, что еще не сотворено произведение, дающее 
возможность читателям или кинозрителям полностью осмыслить 
масштаб фигуры его отца.

Вероятно, он и совершит этот прорыв. Хотя на пути к нему, на 
мой взгляд, сделано немало отличных шагов. Пожалуй, самый 
главный из них – спектакль Театра на Таганке о Владимире Высоц-
ком. К лучшему можно отнести телевизионные передачи Эльдара 
Рязанова, воспоминания Марины Влади. «Прерванный полет», 
биографическое повествование «Высоцкий» Владимира Новикова, 
изданное в серии «Жизнь замечательных людей», книгу «Владимир 

Высоцкий: козырь в тайной войне» Федора Раззакова. Он известен 
как автор бестселлеров о великих артистах.

За тридцать лет с момента его смерти в разных странах вышли 
сотни книг о нем. Но Федор Раззаков впервые предпринял по-
пытку приподнять завесу тайны над малоизвестными страницами 
жизни великого барда, взял на себя смелость и ответственность 
вторгнуться в «запретные зоны», касающиеся не только интимных 
сторон биографии, но и анализа таких скользких тем, как «Высоцкий 
и евреи», «Высоцкий и КГБ», «Высоцкий и французская коммуни-
стическая партия», «Высоцкий и Брежнев», «Высоцкий и Андропов». 
Дотошная хроника жизни и творчества Высоцкого, малоизвестные 
факты и их неожиданное осмысление делают его книгу поистине 
сенсационной.

Федор Раззаков достоверно воспроизводит хронологию событий 
28 июля 1979 года, когда прямо в гостиничном номере у Высоцкого 
случилась клиническая смерть. Я был очевидцем, как он чувствовал 
себя крайне плохо и в Навои, и в Зарафшане. Чтобы как-то поддер-
жать артиста, по его просьбе 24 июля позвонили в Москву любимой 
девушке Оксане Афанасьевой и попросили немедленно прилететь 
в Узбекистан. Возлюбленная, которая была на двадцать лет моложе 
его, прилетела в Бухару и вытащила любимого с того света.

Федор Раззаков подробно описывает, как все происходило. 
Остановку его сердца сначала объясняли острым отравлением. 
Но все случилось из-за обыкновенного «передоза». Рано утром он 

приложился к зелью, да к тому же еще по-
шел на рынок и какую-то дрянь съел. Через 
некоторое время начал бледнеть, зеленеть. 
Находившаяся рядом Оксана Афанасьева 
стала делать ему искусственное дыхание 
рот в рот, потом позвала на помощь. 
Сначала прибежал живший в соседнем 
номере Владимир Гольдман, организатор 

концертов Высоцкого. Он немедленно пригласил Анатолия Федо-
това, врача-реаниматора, оформленного в поездку как артиста 
Узбекконцерта. Федотов сделал Высоцкому укол в сердце, потом 
стал массировать. Оксана и Гольдман попеременно дышали ему 
в рот. И Высоцкий ожил…

Федор Раззаков цитирует воспоминания Оксаны Афанасьевой, 
ставшей впоследствии женой Леонида Ярмольника:

«Тогда я услышала от него самые важные слова. Первое, что он 
сказал, когда пришел в себя: «Я люблю тебя». Знаете, я почувство-
вала себя самой счастливой женщиной в мире! Он никогда не 
бросался такими словами и говорил их далеко не каждой женщине. 
В тот день, видимо, он понял, что не сможет со мной расстаться, и 
принял окончательное решение… До этого все просил: «Оксаночка, 
не ревнуй! У меня для вас обеих – для тебя и Марины – всегда в 
сердце места хватит…

Он долго не говорил мне о любви, наверное, не хотел свя-
зывать. Твердил, что, как только я захочу уйти, он меня сразу 
отпустит, но тут же добавлял, что не представляет своей жизни 
без меня… Я понимала, что Володя разрывается между нами. 
По общепринятым меркам, он ведь калечил мне жизнь. Ну что 
он мог дать? Роль второй гражданской жены? Я ведь даже не 
могла родить от него ребенка, хотя он очень хотел этого. Забе-
ременела, но пришлось сделать аборт – не было гарантий, что 
ребенок родится здоровым…»

В то июльское бухарское утро, не успев отлежаться от клиниче-
ской смерти, Высоцкий заявил друзьям: концерты отменять не 
будет. Те прекрасно понимали, что с такими делами не шутят. В 
итоге Владимир Гольдман отменил все последующие концерты и 
отправил Высоцкого самолетом в Москву. Вместе с ним полетела 
Оксана Афанасьева.

…До его смерти оставался ровно год. И этот год Оксана всегда 
была рядом. Незадолго до ухода, словно предчувствуя его, он снял 
с шеи свой талисман с золотым Водолеем и подарил ей – она тоже 
Водолей. Марина Влади – Телец, знак властный и строгий.

За день до смерти Оксана кормила его клубникой со сливками. 
Инфаркт миокарда произошел во сне. Но истинная причина смер-
ти гражданина и нашего современника В. Высоцкого до сих пор 
неизвестна. Родители официально отказались от медицинского 
вскрытия тела. Их можно понять: не хотели, чтобы факт наркомании 
приобрел гласность.

Без сомнения, вышеописанные «тайны» вошли сценарий фильма 
Никиты Высоцкого «Спасибо, что живой…» 

СТАНИСЛАВ РУХМАЛЕВ
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За тридцать лет 
с момента его смерти 
в разных странах вышли 
сотни книг о нем

Неизвестный Высоцкий
Сегодня великому барду исполнилось бы семьдесят три года. 
Дата некруглая, но поговорить есть о чем

 премия
В ПерВой СтУдии телецентра «остан-
кино» прошла запись вручения пре-
мии имени Владимира Высоцкого 
«Своя колея», сообщает газета «Ком-
мерсантъ».

Премию, учрежденную в 1997 году бла-
готворительным фондом Владимира 
Высоцкого, Министерством культуры 

РФ и комитетом по культуре Москвы по 
инициативе сына поэта Никиты, в этом году 
вручали 14-й раз. Как обычно, формат шоу 
был выстроен на основе застольных бесед 
в духе «знаете, каким он парнем был» и пе-
сен Владимира Семеновича в исполнении 
актеров и певцов, в том числе ведущего 
программы Валерия Золотухина.

Неожиданными были декорации. В сту-
дию привезли знаменитый Mercedes Вы-

соцкого, копию легендарной машины 1974 
года выпуска. Рассказывают, что запчасти 
для него барду возили друзья из-за границы. 
Для того чтобы растаможить диковинную 
для советских улиц машину, ему пришлось 

сыграть несколько концертов перед со-
трудниками таможни. Следы оригинального 
автомобиля утеряны, но родственники и 
друзья поэта говорили, что экземпляр, пред-
ставленный в студии, похож до мелочей.

Также в студии полностью восстановили 
интерьер квартиры Владимира Высоцкого. 
Правда, специально для этой съемки вос-
создавать его по крупицам не пришлось. 
Стало известно, что уже снят полнометраж-
ный фильм-биография Высоцкого – декора-
ции были под рукой. Начало проката фильма 
ожидается летом.

Разговоры об исполнителе главной роли 
велись чуть ли не весь прошлый год. Его 
имя – страшная тайна, судя по трейлерам, 
под гримом его не узнать. В блогах все 
уверены, что это Сергей Безруков. Он и в 
съемках «Своей колеи» участие принял – 
исполнил песню «Певец у микрофона». Но 
съемочная группа все равно свято хранит 

интригу. Интерес к фильму подогрел и без 
того неугасающий интерес к самой фигуре 
Владимира Высоцкого. Так что набор участ-
ников телесъемки был впечатляющим.

Премию имени Владимира Высоцкого 
«Своя колея» вручают по решению жюри, 
состоящего из друзей поэта и лауреатов 
прошлых лет. В этом году ее были удостоены 
следующие персоны: активно занимающая-
ся благотворительностью Чулпан Хаматова; 
начальник вертолетной площадки в поселке 
Ижма (Республика Коми) Сергей Сотников, 
сумевший в августе прошлого года посадить 
терпевший бедствие Ту-154 и спасти жизни 
пассажиров и экипажа; реставратор Евге-
ния Осипова, спасшая во время пожара в 
центре имени Грабаря сотни ценных книг.

В беседах за кухонным столом Высоцкого 
и за столиками в студии приняли участие 
Зураб Церетели, Оксана Акиньшина, Ста-
нислав Говорухин, Владимир Меньшов, 

Александр Митта, Элина Быстрицкая, Вик-
тор Мережко, Стас Намин. Традиционно 
эмоционально выступил Григорий Лепс, 
много поющий Высоцкого в собственных 
программах. В его исполнении на этот 
раз прозвучала «Моя цыганская». Был и 
Мистер Трололо – Эдуард Хиль с номером 
«Возьмите меня в море, моряки». Молодой 
комический цех представил Гарик Буль-
дог Харламов («Почему аборигены съели 
Кука»). Но самым интересным оказался 
рок-н-ролльный блок. Высоцкого пели Гарик 
Сукачев, Александр Скляр, Владимир Шах-
рин, а Вячеслав Бутусов вышел на сцену с 
дочерью Ксенией. Их номер «Много неясно-
го» – это эпизод из легендарного диска «Ме-
лодии» «Алиса в Стране чудес», для которого 
Владимир Высоцкий сочинил песни.

церемонию вручения премии имени 
Владимира Высоцкого смотрите на 
Первом канале в воскресенье, 30 января, 
в 18.50 

Колея для Mercedes


